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Слесарь-инструментальщик 
I Вячеслав Шидловский

Имя слесаря-инструментальщика Вя
чеслава Михайловича Шидловского поль
зуется большой известностью на томском 
электромеханическом заводе имени В. В. 
Вахрушева. Он известен, как передовой 
рабочий, неутомимый рационализатор, 
'юловск большой технической культуры. 
У тов. Шидловского есть чему поучиться, 
в его методах работы много такого, что 
характеризует передового советского ра
бочего, главной целью которого является 
борьба за постоянное повышение произ
водительности труда, за технический 
прогресс, за снижение трудовых затрат 
на производство единицы продукции.

Наша социалистическая промышлен
ность развивается очень быстро в усло
виях непрерывного технического про
гресса на базе новой техники, 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов, внедрения пере
довой технологии. Это требует того, чтобы 
советский рабочий неустанно повышал 
свою техническую культуру, был в курсе 
новейших достижений науки и техники.

Вячеслав Михайлович Шидловский по
стоянно работает над повышением своего 
технического и общеобразовательного 
уровня. Он читает техническую и науч
ную литературу, знакомится с богатым 
и содержательным опытом передовых ра
бочих страны, смело прггаеняет в своей 
производственной практике все новое, 
передовое, что рождается на П1Юизводст- 
ве. 11остоянное пополнение знаний — 
один из «секретов» успеха передовика 
производства Вячеслава Михайловича 
Шидловского.

Слесарь-инструментальщик активно 
борется за претворение в жизнь истори
ческих решений XX съезда КПСС, поста
новлений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, считая своим долгом добиваться 
повышения производительности труда, 
снижения себестоимости продукции, 
улучшения ее качества. Тов. Шидлов
ский с большой ответственностью отно
сится к своему труду, понимая, что труд 
—  источник всего общественного богат
ства.

Знать современную технику, быть 
технически грамотным —  это еще не 
все, э-то только начало. Чтобы быть 
подлинным борцом за технический про
гресс, за повышение производительности 
труда, нужно умело применять знания в 
практшшскон работе, добиваться непре
рывного совершенствования производства. 
Так и поступает тов. Шидловский.

Сегодня в газете рассказывается о 
его рационализаторских предложениях. 
Это примеры творческого отношения к 
труду, умелого применения на практике 
технических знаний. Что сделал тов. 
Шидловский? Обрабатывая контактные 
винты, рабочие производили прп фрезе- 
роваипи две операции. Это отнимало 
много времени, требовало больших трудо
вых затрат, а детали подобной конфигу
рации бы.ти очень нуасны производству. 
Вячеслав Михайлович предложил прин
ципиально новый метод обработки кон
тактных винтов.

Рассуж,дения слесаря-инструменталь
щика, решившего рационализировать 
производство, оснобывались на достиже
ниях современной техники. «Штампов
ка —  один из наиболее высокопропзво-

дггтельных методов оораоо-тки метал
лов», —  рассуждал он, и дальнейшие 
искания пошли по этому пути. Тов. 
Шидловский самостоятельно сделал чер
тежи штампа и изготовил его. В 
результате этого удалось две производ
ственные операции заменить одной, а 
Т|рудое.мкость этой операции снизить в 
10 раз. Эконо.мия от предложения Вячес
лава Михайловича составляет 30.000 
рублей в год.

Примеров творческого подхода к тру
ду в работе тов. Шидловского можно при- 
вееги много.

Слесарь-инструмептальшик отличается 
еще одной характерной чертой. Он не 
замыкается в кругу только своих произ
водственных дел, охотно передает свой 
опыт молодым рабочим, помогает товари
щам по труду. Вот интересный прпмер. 
Рядом с Вячеславом Михайловичем тру
дится слесарь тов. Гиллерт. Он и его то- 
ващ щ и много времени тратили на опера
цию— притирку штоков. Это знал тов. 
Шидловский, и пришел на помощь. Им 
всем вместе удалось упростить притирку 
штоков.

Этот факт очень показателен. Забота 
не только о себе, о своих успехах, а о 
коллективе, о его движении вперед —  
одна из лучших черт советского рабоче
го.

Среди очень незначительной части ра- 
бо'шх промышленных предприятий еще 
живо порочное представление о «выгод
ных» и «невыгодных» работах. Практи
ка тов. Шидловского вдрсбез"и разбивает 
эти отсталые рассуждения.

Тов. Шидловский строг к себе, дис
циплинирован и аккуратен. Его рабочее 
место —  образец чистоты, разумного 
распределения инструментов и приспо
соблений, правильной организации труда. 
Слесарь-инструментальщик умеет р_̂ ас- 
сч'Итывать своп двил;ения, работать бы
стро, но без суеты. Все это —  неотъем
лемые элементы культуры производства.

Умело организуя труд, рационализируя 
производство, применяя новое, передовое, 
тов. Шидловский выполняет про
изводственные задания на 250^— 300 
процентов, постоянно снижает себестои
мость выпускаемой продукции.

Таких рабочих, как В. М. Шидловский, 
на промышленных предприятиях нашего 
города и области много. Это —  тт. Бог
данова, Пирогов, Елин с завода режущих 
инструментов. Сибирцев, Вьюгов, Усова с 
подшипникового завода, Кокова, Енис, 
Терентьева с завода , «Сибэлектромотор», 
Виниченко, Сырцова, Юшков с маномет- 
ров'ого завода и сотни других. Сделать 
достоянием широких масс рабочих опыт 
этих передовиков —  обязанность, хозяй
ственников, партийных и профсоюзных 
организаций.

Сейчас во всех производственных кол
лективах развертывается социалистиче
ское соревнование в честь 40-й годовщи
ны Великого Октября. Долг партийных и 

профсоюзных организаций, хозяйственных 
руководителей— уделять большое внима
ние распространению опыта передовиков 
производства.

Рабочие промышленных предприятий 
должны брать пример с таких людей, 
как тов. Шидловский, бороться за повы
шение производительности труда, 
дальнейший технический прогресс.
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Приветотвие советским и зарубежным 
читательницам журнала „Советская женщина"

в  мартовском номере журнала «Совет
ская женщина» публикуется письмо Пред
седателя Совета Министров СССР товари

ща Н. А. Булганина советским и зарубеж
ным читательницам.

Ниже воспроизводится текст письма.

Письмо председат еля Совета Министров СССР  
товарища Н. А. Булганина редакции ж урнала  

„Советская женщина^
Поздравляю советских и зарубежных читательниц журнала «Советская женщи

на» с Международным женским днем 8 марта.
С каждым годом крепнет дружба и развиваются связи между женщинами раз

ных стран. Это способствует решению проблем сохранения мира, которые сейчас 
волнуют всех людей доброй воли, помогает добиваться смягчения международной 
натрряженности и установления доверия между странами.

Понятно, что женщины-матери, как никто другой, желают защитить жизнь и 
будущее своих детей, и потому они все активнее выступают за мир и безопасность 
во всем мире.

От всей души желаю женщинам осуществления их лучших чаяний и надежд.
Н. БУЛГАНИН.

Соревнование Кемеровской и Томской областей 
за высокие надои молока на 1 марта 1957 года

ТОМСКАЯ
348 

' 95

КЕМЕРОВСКАЯ
Надоено молока на фуражную корову за 
5 месяцев (в килограммах)
в том числе за февраль

383

106

Ц ент ральному Комит ет у 
Коммунист ической партии 

Советского Союза
Первый Всесоюзный съезд советских художников шлет 

горячий, от глубины сердца идущий привет Центральному 
Комитету Коммунистической партии Советского Союза.

Советские художники с чувством огромной гордости вос
приняли высокую оценку их творческого труда, данную в 
приветствии Центрального Комитета Коммунистической 
партии.

На протяжении всей истории советского изобразительного 
искусства партия мудро направляла наше искусство по 
единственно верному пути —  пути жизненной правды, слу
жения народу. От лица художников всех народов великого 
Советского Союза мы приносим самую глубокую благодар
ность родной Коммунистической партии за ее заботу о раз
витии и процветании советского искусства.

Великий Ленин, наша родная Коммунистическая партия 
учили и учат нас, художников, беззаветному служению на
роду. На всех этапах строительства новой жизни советские 
художники были вместе с народом. Ратные и трудовые под
виги рабочих и крестьян страны Советов вдо.хновляли и ВД0.ХН0ВЛЯЮТ нас на создание тцюизведений глубоко правди
вых, проникнутых высокой коммунистической идейностью.

Искусство социалистического реа.тизма выковывалось в 
борьбе с формализмом и натурализмо,м, с уродливыми прояв
лениями буржуазной идеологии. Мы постоянно помним ука
зание партии о том, что борьбу против буржуазной идеоло
гии, против пережитков капитализма в сознании людей 
нельзя ослаблять ни на одну минуту.

Империализм ведет яростные атаки на лагерь мира и со
циализма, возглав.тяемый Советским Союзом. Идеологи импе
риализма не гнушаются никакими средствами, они прибе
гают к самым изощренным приемам дискредитации первого 
в мире социалистического государства. Это обязывает нас, 
художников, быть особенно чуткими к проявлениям чуж
дых влияний, не допускать проникновения в свою среду 
аполитичности, эстетства, формализма, натуралистического 
отображательства.

На долю советско-го искусства выпала высокая честь —  
быть оплотом реализма в современном мировом изобрази
тельном искусстве. Мы обещаем партии с честью выполнить 
эту почетную миссию, не жалеть сил в борьбе за идейную 
чистоту и высокую художественность нашего искусства.

В борьбе с различными эстетско-формалистическими те
чениями и натуралистическими извращениями в советском 
изобразительном искусстве окончательно победил метод со
циалистического реализма, который направляет внимание 
художника к глубинным пртцессам жизни и предоставляет 
ему безграничные возможности для проявления смелой 
творческой инициативы, для всестороннего развития твор
ческой индивидуальности.

Коммунистическая партия призывает нас в высокосодер- 
жательяой и совершенной форме раскрывать красоту' и ве
личие идей коммунизма, воплощать в своих произведениях 
все многообразие трудовой деятельности и жизни советского 
человека, запечатлеть исторический путь социалистического 
общества, богатый духовный облик нашего современника, 
борца и строителя новой жизни. Произведения художников 
должны воспитывать в советских людях патриотические 
чувства, утверждать идеи пролетарского интернациона.тизма 
и дружбы народов, укреплять самые благородные нравствен
ные стремления.

Съезд призвал всех художников смелее браться за реше
ние наиболее важных тем современности, создавать эпиче
ские полотна, скульптурные композиции, графические 
станковые серии, содержанием которых явятся огромного 
размаха процессы народной жизни, великие революционные 
преобразования и связанный с этим духовный рост совет
ского человека. Они должны занять ведущее место в экспо
зиции Всесоюзной юбилейной выставки 1957 года и во 
всей дальнейшей работе художников.

Наш съезд завершил работу по созданию единой, много
национальной организации художников Скшетского Союза.

Партия поставила перед деятелями искусства задачу— до
биваться, чтобы наша литература и искусство стали первы
ми в мире не только по богатству содержания, но и по ху
дожественной силе и мастерству. Долг художников— подчи
нить всю свою работу выполнению столь большой и ноче-г- 
ной задачи, и мы не пожалеем для этого ни сил, ни труда.

В условиях советского общественного строя сложился 
новый тип художника, связанного всей жизнью, всеми сво
ими помыслами и чувствами с народом. Наше творчество 
питают живо7'ворные родники на'родноп жизни, ее мудрости 
и красоты. И чтобы достойно выразить богатство, силу и 
красоту духовного мира советского человека средствами 
изобразительного искусства, живописцы, скульпторы, гра
фики должны обладать острым общественно-политическим 
чутьем, уметь глубоко понять и осмыслить те сложные про
цессы, которые совершаются в нашем обществе.

Упорный труд в соединении с большой культурой и боль
шим мастерством обеспечит создание высокохудожественных 
произведений, .достойных эпохи строительства колшунизма.

Съезд призвал все творческие организации и учреждения 
изобразительного искусства всемерно содействовать идейно- 
политическо.му росту масс художников, оказывать всесто
роннюю систематическую поашщь в овладении реалистиче
ским мастерством. Советские художники будут еще последо
вательнее развивать традиции классического русского и 
мирового искусства, искусства брагских народов СССР, обо
гащать новым опытом традиции советского изобразительно
го искусства.

Мы помним о своей великой ответственности перед наро
дом II обещаем Центральному Комитету Коммунистической 
партии Советского Союза до конца изжить все недостатки, 
тормозящие развитие советского изобразительного искусства, 
со всей решительностью покончить с групповщиной и сек
тантской отчужденностью в среде художников, еще теснее 
сплотить свои ряды на основе незыблемых принципов со
циалистического реализма и народности искусства.

Мы призываем всех художников Советского Союза вклю
читься в активную работу по претворению в жизнь реше
ний и планов, выработанных Цервым Всесоюзным съездом 
художников, и заверяем Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии, что советские художники с честью выпол
нят свой долг перед народом, создадут произведения, достой
ные великой эпохи строительства коммунизма.

Да здравствует Коммунистическая партия Советского 
Союза!

Да здравствует коммунизм!

Я Ш

СВЕРДЛОВСК, в цехах Уралмашза- 
вода имени С. Орджоникидзе изготавли
вается уникальное оборудование для 
металлургической, угольной и горной 
промышленности.

Сейчас в сборочном цехе завода идет 
монтаж универсальной рабочей клети 
для прокатного стана «2800». Этот 
стан будет прокатывать толстые листы 
стали. Сборщики обязались досрочно 
закончить сборку этого механизма.

На снимке: монтаж универсальной 
рабочей клети прокатного стана «2800», 

(Фотохроника ТАСС).

ПЕРВЫЙ ВСЕСОЮЗНЫЙ СЪ ЕЗД СОВЕТСКИХ ХУДОЖ НИКОВ.

Подземная 
газис}эикация углей
На предприятиях Министерства уголь

ной промышленности СССР в январе и 
феврале добыто свыше 150 миллионов ку
бометров энергетического газа —  почти 
наполовину больше, чем в первом кварта
ле прошлого года. Газ, полученный из уг
ля, сейчас широко используется в про
мышленности, на электростанциях п в 
коммунальном хозяйстве.

Эго наиболее экономичный вид топли
ва: затраты, связанные с его сжиганпем, 
в три —  четыре раза меньше по сравне
нию с углем. Годовая экономия на каждый 
миллион тонн угля, добытого в виде топ
ливного газа, составляет более 50 мил
лионов рублей. Кроме того, предприятия 
подземной газификащш поставляют на за
воды и фабрики много так называемых 
побочных продуктов. В их чис.ле —  гипо
сульфит, широко применяемый в красиль
ном производстве, инертный газ аргон, 
криптоно-ксеноновая смесь для электро
технической и других отраслей промыш
ленности.

Добыча энергетического газа и побоч
ных продуктов на предприятиях подзем
ной газификации углей возрастет к концу 
текущей пятилетки в 4,5 раза. Для вы
полнения этой задачи в Донбассе, Куз
бассе, 11од.м_осковье и других угольных 
районах сейчас сооружаются новые стан
ции «Подземгаза».

(ТАСС).

«imHiiiiiiiiniimiminiiiimiiiiiiniimiimiiiiiiHiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiniiiimiitinHiiiHNtiinia ittimiMiimHiiiiiiiiiimiiitiiiimitiHiiHiiiiiiiiiimiiiiniHiuiiuMmiiimHiiimnmiiHii: ............. ................ .

Итоги выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся

3 марта 1957 года состоялись выборы в областные, районные, городские, сель
ские и__ поселковые Советы депутатов трудящихся в РСФСР, Украинской ССР, Бело
русской ССР, Узбекской ССР, Литовской ССР, Молдавской ССР, Таджикской ССР, 
Туркменской ССР.

Выборы проходили при высокой активности избирателей и вылились в демон
страцию морально-политического единства советских людей, их сплоченности вокруг 
ЕЦее, их единодушного стремления успешно выполнить решения XX съезда ЕВСС, 
грандиозные задачи шестой пятилетки.

Во всех республиках, где проходили выборы, депутатами местных Советов 
избраны кандидаты блока коммунистов и беспартийных.

Ниже публикуются данные об итогах выборов в РСФСР, Украинской ССР, Бе
лорусской ССР, Узбекской ССР. По остальным республикам сведения об итогах вы
боров будут опубликованы в следующем номере газеты.

t**
В Российской Советской Федеративной Социалистической Республике избраны 

депутаты в 6 краевых Советов, 53 областных Совета, в 7 областных Советов авто
номных областей, 10 окружных Советов национа.тьных округов, 2.316 районных 
Советов, 840 городских Советов, 268 районных Советов в городах, 27.416 сельских 
Советов и в 1.321 поселковый Совет депутатов трудящихся.

При выборах в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские 
и поселковые Советы депртатов трудящихся прпняли участие в голосовании от об
щего числа избирателей: в краевые Советы —  99,95 процента, в областные Сове
ты —  99,94 процента, в окружные Советы —  99,92 процента, в районные Сове
ты —  99,96 процента, в городские Советы —  99,91 процента, в районные Советы 
в городах —  99,90 процента, в сельские и поселковые Советы —  99,96 процента.

Число избирателей, голосовавших за кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных, составляет в процентах к числу избирателей, принявших участие в голо
совании: в краевые Советы —  99,46, в областные Советы —  99,29, в окружные 
Советы —  99,40, в районные Советы —  99,21, в городские Советы —  98,96, в 
районные Советы в городах 99,02, в сельские и поселковые Советы —  98,91.

Бюллетеней, признанных недействительными на основании ст. 108 Положения 
о выборах, оказалось 4.719.

Таким образом, результаты голосования показывают, что избиратели единодуш
но голосовали за кандидатов блока коммунистов и беспартийных.

Всего избрано депутатов во все местные Советы 844.337 человек. В числе 
депутатов женщин —  39,4 процента, членов и кандидатов в члены КПСС —  45,5 
процента, беспартийных —  54,5 процента, рабочих с производства и колхозни
ков —  60,3 процента.

По 131 избирательному округу по выборам в сельские Советы, по двум изби
рательным округам по выборам в поселковые Советы и по одному' избирательному 
округу по выборам в районные Советы баллотировавшиеся кандидаты не получили 
абсолютного большинства голосов и не были избраны депутатами.

По двум избирательным округам по выборам в районные Советы, по восьми 
избирательным округам по выборам в городские Советы, по четырем избирательным 
округам по выборам в районные в городах Советы, по четырнадцати избирательным 
округам в сельские Советы и по одному избирательному округу по выбо-рам в по
селковые Советы выборы не состоялись или признаны недействительными ввиду до
пущенных нарушений Положения о выборах. Во всех этих округах в соответствии 
с «Положением о выборах в краевые, областные, окружные, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР» состоятся новые 
выборы.

%*
КИЕВ, 7 марта. (ТАСС). На состоявшихся 3 марта в Украинской Советской 

Социалистической Республике выборах избраны депутаты в 26 областных Советов, 
778 районных Советов, 304 городских Совета, 87 районных Советов в городах, 
11.570 сельских Советов и 564 поселковых Совета депутатов трудящихся.

Из общего числа избирателей в голосовании приняло участие при выборах в 
областные Советы 99,98 процента, в районные Советы 99,94 процента, в городские 
Советы республиканского и областного подчинения 99,95 процента, в городские 
Советы районного подчинения 99,96 процента, в районные Советы в городах 99,96 
процента, в сельские и поселковые Советы 99,99 процента.

За выдвинутых кандидатов голосовало —  при выборах в областные Советы 
99,76 процента, в районные Советы 99,76 процента, в городские Советы республи

канского и областного подчинения 99,56 процента, в городские Советы районного 
подчинения 99,51 процента, в районные Советы в городах 99,58 процента в 
сельские и поселковые Советы 99,72 процента.
ппп депутатов в местные Советы депутатов трудящихся Украинской
(XF 336.803 человека. Среди избранных депутатов —  112.178 женщин, н.ти 33,3 
процента, ^142^958 членов и кандидатов в члены КПСС, или 42,5 процента.

По 15 избирательным округам по вьшорам в сельские Советы и одному избира
тельному округу в поселковый Совет ба.тлотпровавшиеся кандидаты не получили 
абсолютного большинства голосов и не были избраны депутатами. В двух избира
тельных округах т выборам в сельский Совет выборы признаны недействитель
ными, в одном избирательном округе по выборам в сельский Совет выборы не со
стоялись. Ш всех этих_избирательных округах в соответствии с «Положением о вы
борах в ооластные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов 
трудящихся Украинской ССР» состоятся новые выборы.

V
МИНСК, 7 марта, (ТАСС). В Белорусской Советской Социалистической Респуб

лике избраны депутаты в 7 областных Советов, 164 районных Совета, 69 город
ских Советов, И  районных Советов в городах, 1.922 се.тьских Совета и в 98 по
селковых Советов депутатов трудящихся.

Пз общего числа внесенных в списки избирателей в голосовании приняло уча
стие: в областные Советы —  99,98 процента, в районные Советы —  99,98 про
цента, в городские Советы —  99,98 процента, в районные Советы в городах —  
99,96 процента, в сельские и поселковые Советы —  99,99 процента.

За кандидатов блока коммунистов и беспартийных проголосовало: в областные 
Советы —  99,79 процента, в районные Советы —  99,81 процента, в городские 
Советы —  99,49 процента, в районные Советы в городах —  99,29 процента, в 
сельские и поселковые Советы —  99,70 процента.

Во все местные Советы Белорусской ССР избрано 69.777 депутатов. В их чис
ле женщин —  33,25 процента, членов п кандидатов в члены КПСС —  43,34 про
цента, беспартийных —  56,66 процента.

По трем избирательным округам по выборам в сельские Советы и по одному 
избирательному округу по выборам в поселковый Совет баллотировавшиеся канди
даты не получили абсолютного большинства голосов и не были избраны депутата
ми. В этих округах в соответствии с «Положением о выборах в областные, район
ные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся Белорусской 
ССР» состоятся новые выборы.

%*
ТАШКЕНТ, 7 марта. (ТАСС). По данным о результатах выборов, полученны.м 

Президиумом Верховного Совета Узбекской Советской Социалистической Республики,
избраны депутаты в 9 областных Советов, 155 районных Советов, 29 городских 
Советов, 6 районных Советов города Ташкента, 84 поселковых Совета и в 964 
сельских Совета депутатов трудящихся.

При выборах в областные, районные, городские, поселковые и сельские Советы 
депутатов трудящихся приняли участие в голосовании (в процентах к общему чис
лу избирателей): в областные Советы —  99,99, в районные —  99,99, в город
ские —  99,98, в районные Советы города Ташкента —  99,98, в поселковые —  
99,98, в сельские —  99,99.

Таким образом, почти все избиратели, за незначительным исключением, при
няли участие в выборах.

Подано голосов за кандидатов блока коммунистов и беспартийных (в процентах 
к числу избирателей, принявших участие в голосовании): в областные Советы —  
99,73, в районные (Зоветы —  99,86, в городские —  99,39, в районные Советы 
города Ташкента —  99,42, в поселковые Советы —  99,45, в сельские Советы —  
99,91.

Бюллетеней, признанных недействительными на основании статьи 100 «Поло
жения о выборах в областные, районные, городские, поселковые, сельские (кишлач
ные и аульные) Советы депутатов трудящихся Узбекской-ССР», оказалось 1.014.

Всего в республике во все местные Советы избрано 43.824 депутата. Все' из
бранные депутаты являются кандидатами блока коммунистов и беспартийных. В 
числе депутатов женщин —  32,8 процента, членов и кандидатов в члены КПСС —  
54,7 процента, беспартийных —  45,3 процента.

Выборы состоялись во всех избирательных округах.
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На Первом Всесоюзном сгезде 
советских худошнинов

На утреннем заседании съезда 7 марта 
нача.тась прения по докладу о проекте 
Устава Союза советских художников 
СССР и докладу о Художественном фонде 
СССР. Слово предоставляется Д. Генину 
(Москва).

Недостатком проекта Устава является, 
по мнению Д. Генина, то, что контроль 
за выполнением решений съезда передан 
секретариату. Это должно делать правле
ние. Право приема в члены Союза нужно 
предоставить союзам республик, Москвы 
и Ленинграда. Оратор предлагает доба
вить в проект Устава пункт, дающий 
право каждому члену Союза раз в год по
казывать на выставках свои произведе
ния по собственному выбору. Он реко
мендует издать словарь советских худож
ников, а также организовать ежегодник, 
в который входили бы сведения о всех 
работах, выполненных членами, Союза, а 
также создать центральный архив искус
ства, где хранились бы произведения та
лантливых художников.

Делегат В. Ростовцев (Москва) считает, 
что съезд должен подумать о положмии 
кандидатов в члены Союза, особенно на 
периферия. Многие молодые художники, 
принятые в кандидаты, по ряду причин 
не име.ти возможности в течение года 
творчески проявить себя. Он предлагает 
соз,дать необходимые условия для того, 
чтобы художественная молодежь плодо
творной работой смогла получить право 
стать членом Союза. Касаясь деятельно
сти Художественного фонда, выступаю
щий говорит, что им должно руководить 
правление, созданное из членов Союза 
советских художников. Оратор считает 
необходимым скорее решить вопрос о пен
сиях художникам и их правовом положе
нии.

Выступивший следующим М. Бабурин 
(Москва) предлагает установить выбор
ность художественных советов в отделе
ниях Союза. В. Бондаренко. (Украина) 
считает нужным внести в проект Устава 
Союза советских художников пункт о 
том, чтобы архитекторы т!ели  право 
быть одновременно п членами Союза ху
дожников.

В. Фаворский (Москва) высказывает 
мнение о том, что институт кандидатов в 
члены Союза художников нужно сохра
нить, т. к. он имеет важное значение 
для творческого воспитания студентов, 
закончивших художественные вузы, и их

7 марта в зале заседаний Большого 
Кремлевского дворца в 6 часов вечера от
крылось заключительное заседание Пер
вого Всесоюзного съезда советских худож
ников.

Горячи.ми аплодисментами встречают 
присутствующие появление в Президиуме 
товарищей I .  М. Кагановича, В. М. Мо
лотова, М. 3. Сабурова, М. А. Суслова, 
Л. И. Брежнева, Д. Т. Шепилова, Е. А. 
Фурцеву, П. Н. Поспелова.

На заседании были оглашены резу.ль- 
таты выборов членов Правления Союза 
советских художников СССР и Централь
ной ревизионной комиссии. Членами 
Правления избрано 99 человек, а в ре
визионную комиссию 25 человек.

После этого выступает народный ху
дожник СССР Б. В. Иогансон. Он обра
щается с приветственной речью к зару
бежным художникам, присутствующим на 
съезде.

Далее народный художник СССР К. Ф. 
Юон зачитывает текст письма Первого 
Вс^оюзного съезда художников Цент
ральному ■ Комитету Коммунистической 
партии Советского Союза. Бурными, про
должительными аплодисментами участни
ки съезда выражают свое одобрение.

На трибуне —  народный художник 
РСФСР С. Т. Коненков. Он сказал:

—  Дорогие товарищи!
Весь советский народ следил за рабо

той Первого Всесоюзного съезда совет
ских художников. Спасибо нашей мудрой 
партии, нашему правительству, всем тру-

подготовке к вступлению в члены Союза. 
Это предложение по поручению художе
ственной молодежи поддерживает Е. Щег
лов.

От имени московских и ленинградских 
графиков С. Чехов (Москва) говорит о не
обходимости пересмотреть законодатель
ства по вопросам авторского и трудового 
права художников, положение об их тру
де в издательствах и промышленности, 
урегу.дировать вопрос об отпусках.

Поддерживает предложение ранее вы
ступавших делегатов о предоставлении 
местным республиканским и областным 
организациям права приема в члены Сою
за советских художников Г. Гюрджян 
(Армения). Он призывает затем больше 
уделять внимания творческой молодежи.

Ленинградский делегат К. Соболевский 
считает, что Художественный фонд, все
мерно развивая творческую сторону своей 
деятельности, не должен свертывать про
изводственной базы. Надо повести реши
тельную борьбу против производства ан
тихудожественной продукции и организо
вать выпуск только той продукции, кото
рая воспитывала бы эстетические вкусы 
трудящихся.

Прения по докладам о проекте Устава 
и Художественном фонде СССР на этом 
закончились.

Докладчики отказываются от заключи
тельного слова. Выступивший затем пред
седатель комиссии по выработке Уставов 
Союза советских художников СССР и Ху
дожественного фонда СССР Д. Суслов 
(Московская область) говорит, что в пре
ниях было высказано много деловых за
мечаний и предложений. Он предлагает в 
основном утвердить проекты Уставов и
поручить комиссии завершить работу над
ними в соответствии с замечаниями и
предложенияш делегатов.

Съезд принимает Устав1Ы Союза совет
ских художников и Художественного фон
да СССР в целом и поручает окончатель
но утвердить их на правлении Союза со
ветских художников.

А. Пашенко —  председатель комиссии 
по выработке резолюции съезда по пер
вому пункту повестки дня оглашает про
ект резолюции съезда. С поправками и
дополнениями съезд утверждает резолю
цию.

На этом утреннее заседание съезда за
канчивается.

женикам советской земли. (Бурные апло
дисменты).

Мы благодарим гостей съезда —  по
сланцев стран народной демократии —  за 
то, что они здесь, вместе с нами в на
шей семье. (Аплодисменты).

Нам радостно сознавать, что на Первом 
Всесоюзном съезде советских художников 
царила атмосфера служения народу и го
рячей любви к искусству. (Аплодисмен
ты). Мы единодушны, высоко поднимая 
знамя социалистического реализма.

Братья художники, прославим нашу 
дорогую, прекрасную, любимую Родину. 
(Аплодисменты).

Перед тем, как покинуть этот истори
ческий зал, посмотрим в глаза друг дру
гу, ощутим биение сердец и все благород
ство нашего призвания, всю гражданскую 
ответственность за наш труд. У каждого 
из нас своя искра таланта, а когда мы 
все вместе —  это могучее пламя! (Про
должительные аплодисменты). Еак много 
мы можем сделать! С нами прогрессив
ные художники всего 'мира.

Пожелаем друг другу благодатного 
вдохновения во имя свершения коммуниз
ма.

Вперед к вершинам мирового искусст
ва! (Бурные аплодисменты).

С. Т. Еоненков объявляет Первый Все
союзный съезд советских художников за
крытым. В зале' вспыхивает ов1ация. Все 
встают.

(ТАСС).

ВЫСОКАЯ НАГРАДА ОБЯЗЫВАЕТ РАБОТАТЬ ЕЩЕ ЛУЧШЕ
Партия и правительство высоко оценили само, 

отверженную работу трудящихся области на убор, 
ке урожая и хлебозаготовках. 350 колхозников, 
работников МТС, специалистов сельского хозяй. 
ства, работников заготовительных и транспортных 
организаций, работников партийных, советских, 
сельскохозяйственных, комсомольских и других 
организаций Томской области удостоены высоких 
прав'ительственных наград.

Ниже мы публикуем письма группы награжден, 
иых товарищей, в которых они выражают глубо. 
кую благодарность партии и правительству за на. 
грады и, включаясь в социалистическое соревно
вание в честь 40-й годовщины Великого Октября, 
обещают работать еще лучше.

ОПРАВДАЕМ НАГРАДУ

☆  ☆

СПАСИБО ПАРТИИ И ПРАВИТЕЛЬСТВУ

с  большой радостью мы 
встретили 'Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о на
граждении нас орденами и ме
далями. Приятно и радостно 
сознавать, что наш скромный 
труд так высоко оценен. Боль
шое спасибо за это партии и 

^правительству.
Высокая награда является 

великой честью, в то же время 
накладывает еще большую от
ветственность за порученное 
нам дело. Мы, вступив в со

циалистическое сорювнование в 
честь 40-й годовщины Велико
го Октября, обещаем в теку
щем году трудиться еще лучше 
и добиться еще' больших успе
хов в своей работе. Не пожа
леем своих сил и труда для 
того, чтобы Кожевниковский 
район в текущем году по всем 
показателям борьбы за увели
чение производства продуктов 
сельского хозяйства занял пер
вое место в соревновании с 
другими районами области.

3. ХОДОРЕНКО, комбайнер Чилийской МТС; Е. БА. 
РАНОВ, председатель колхоза «Победа»; А. БОГ- 
ДАШКИН, комбайнер Уртамской МТС; X. АБДУЛОВ, 
председатель колхоза «Коммунист»; И. ПАХОМОВ, 
комбайнер Вороновской МТС; М. ШАРАНДИН, брига, 
дир. тракторной бригады Вороновской МТС; В. ФИЛЮ. 

ШИН-, бригадир тракторной бригады Вороновской 
МТС; Г. ТИТОВ, бригадир полеводческой бригады кол
хоза «Коммунист»; Е. ХАРЧЕНКО, бригадир трактор, 
ной бригады Чилийской МТС; И. ПАРШИН, Н. КО. 
ШЕУТОВ, П. СВИНИН, комбайнеры Чилийской МТС; 
П. КЛИМОВ, тракторист Чилийской МТС.

От всего сердца благодарим 
нашу Коммунистическую пар
тию и Советское правительство 
за высокие награды. Родина 
высоко оценила наш скромный 
труд. Мы гордимся этим и обе
щаем отдать все свои силы и 
знания, опыт и энергию делу 
дальнейшего укрепления нашей 
Родины.

Опыт передовиков сельского 
хозяйства, итоги сельскохозяй
ственного года ярко свидетель
ствуют о том, какими огром
ными резервами дальнейшего 
подъема сельского хозяйства 
располагают каждый колхоз и 
МТС нашего района.

Колхозники и колхозницы, 
специалисты сельского хозяй
стве, работники МТС Криво- 
шеинского района, обсудив Об
ращение ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, подсчитав 
свои возможности, в честь 40-й 
годовщины Великой Октябрь
ской социалистической реи 
волюции приняли на се
бя новые социалистические 
обязательства по повышению 
урожайности всех сельскохо
зяйственных культур, развитию 
общественного животноводства 
и повышению его продуктивно
сти, улучшению работы ма
шинно-тракторных станций.

Колхозники сельхозартелей

имени Жданова и «Искра», на
пример, обязались получить 
урожайность зерновых не ме
нее 14 центнеров с гектара, 
что позволит увеличить ва
ловой сбор зерна на 30 про
центов против фактического 
сбора в 1956 году: увеличить 
производство картофеля и ово
щей, обеспечить надой молока 
на каждую корову не менее 
2.100 килограммов, резко уве
личить производство мяса, на
стричь шерсти по 3 килограм
ма на одну овцу: получить 
льносемян с одного гектара не 
менее 4—6 центнеров, волок
на — 4 центнера с каждого 
гектара.

Выполнение принятых обя
зательств по производству 
сельскохозяйственных продук
тов во втором году шестой пя
тилетки потребует больших 
усилий от всех тружеников 
сельского хозяйства, улучше
ния организаторской и полити
ческой работы партийных, 
комсомольских организаций и 
правлений колхозов.

От именц всех колхозников 
и механизаторов нашего райо
на мы заверяем Коммунистиче
скую партию и Советское пра
вительство, что не пожалеем 
сил для успешного выполнения 
исторических решений XX 
съезда КПСС.

Е. КАРПОВИЧ, председатель колхоза имени Жданова; 
П. МЕЛЬНИКОВ, председатель колхоза «Искра»; 
Н. ГРИШКЕВИЧ, комбайнер Крнвошеинской МТС;
A. ЛИПОВКА, звеньевая колхоза имени Ворошилова;
B. КОГТЕВ, тракторист Рыбаловской МТС; В. ВА
СИЛЬЕВ, бригадир полеводческой бригады колхоза «Ис. 
кра»; Н. ЛИСОВОИ, тракторист Кривошеинской МТС; 
Г. РАДОСТОВ, токарь Кривошеинской МТС; В. ГРИ. 
БОВСКИИ, комбайнер Рыбаловской МТС; И. АРЗАМА.

СОВ, комбайнер Рыбаловской МТС; М. ХРЕНЮК, кол
хозник колхоза имени Маленкова, А. ДРАНИЦА, брига, 
дир тракторной бригады Рыбаловской МТС; И. ВАСИН, 
слесарь Рыбаловской МТС; И. ДРАНИЦА, секретарь 
райкома КПСС по зоне Рыбаловской МТС; С. АБРА. 
МЕНКО, директор Рыбаловской МТС.

Рабоний высокой технической культуры
На электромеханическом заводе 

имени Вахрушева работает еле. 
сарь.инструментальщик Вячеслав 
Михайлович Шидловский. Его 
знают на заводе, как слесаря 
высокой квалификации и боль, 
шого опыта. При выполнении лю. 
бых работ — будь-то компаунд, 
ный штамп или пресс-форма, ко
киль или сложное приспособле
ние — тов. Шидловский про
являет себя как человек боль
шой технической культуры. Две с 
половиной — три нормы за сме
ну — таковы его показатели в 
работе. Тов. Шидловский высо
копроизводительно использует 
время, правильно организует ра
бочее место. Он постоянно совер
шенствует приемы труда.

В. М. Шидловский не только 
отличный производственник, оя— 
хороший рационализатор.

Нередко инструментальный цех 
получает задание на притирку 
штоков гидравлических пультов 
управления. По условиям работы 
штоки должны притираться с вы
сокой точностью, измеряемой мик
ронами. Однако притиры, которые 
применялись раньше для этой це
ли, не обеспешгвали необходимой 
точности, и штоки браковались. 
Так получалось потому, что за
жим детали в притирах старой 
конструкции производился вруч
ную. Это не обеспечивало равно
мерного сжатия притираемой де
тали, и она получалась элипсной.

Хотя сам тов. Шидловский и 
не вьшолнял этой работы, но он 
видел, что его сосед, слесаоь 
тюв. Гиллерт, и другие рабо
чие тратили много времени, 
притирая штоки, Тт. Шидловский 

и Гиллерт решили облегчить 
труд. Ими был предложен удоб
ный в работе притир с винтовым 
регулированием размера и зажи
ма, ,который обеспечил равномер
ный зажим притираемой детали 
и качественную притирку што. 
ков. Предложение позволило 
сэкономить в год около трех 
тысяч р.ублей.

После токарно-револьверной об
работки контактного винта 
ПБГ380-20в и других деталей 
аналогичной формы производи
лось фрезе1рование его в две one- 
рации. Сначала фрезеровалась

лыска дисковой фрезой, а затем 
угловой фрезой вскрывалось от
верстие диаметром 6 миллиметров 
для запайки концов проводника. 
:^кизы обработки по старому тех
нологическому процессу показаны 
на рисунке 1.

Такой технологический процесс 
был относительно трудоемким. К 
тому же надо учесть, что контакт
ных винтов в месяц изготовляет
ся более двадцати тысяч. Тов. 
Шидловский решил усовершенст
вовать технолошческий процесс и 
снизить трудоемкость изготовле
ния контактных винтов. Вместо 
фрезеровки он применил обсечку 
винта в штампе. Для этой цели 
слесарь по своим чертежам изго
товил штамп и сразу же внедрил 
его. Этот штамп показан на ри
сунке 2. , .

Здесь пуансон 1 производит об
сечку контакта для вскрытия от
верстия диаметром. 6 мм (он заме
няет угловую фрезу), а пуансон 2 
обсекает лыску (он заменяет дис
ковую фрезу).

Таким образом, рационализато
ру удалось объединить

Ягяаеао две операции в одну <ореза И применить высоко
производительный ме
тод обсечки контактно
го винта в штампе. 
Это позволило снизить 
трудоемкость операции 
почти в десять раз, 
что дает в год более 
30 тысяч рублей эко
номии.

Чтобы повысить стойкость ре
жущего инструмента, на нашем 
заадде для сверления стволов от
бойных и других молотков приме
няются так назыЬаемые самосма- 
зывающиеся сверла, то есть 
сверла, у которых по винтовой 
спирали впаяны трубки для по. 
дачи охлаждающей жидкости к 
месту резания.

У такого сверла медные или 
лагунные трубки впаивались в ка
навки, которые фрезеровались в 
сверле по винтовой линии. Это за
держивало изготовление сверл в 
инструментальном цехе, а в цехе 
№ 1 бывали случаи простоя ре
вольверщиков, занятых на опера
ции сверления каналов стволов 
пневматических молотков.

Тов. Шидловский совместно со 
старшим мастером тов. Басалае
вым предложили изготовлять 
трубки из полоски железа толщи
ною один миллиметр и определен
ного оазмера путем прптягива.ния 
через фильеру (каленое кольцо с 
отверстием, равным наружному 
диаметру трубки) на токарном 
станке.

Предложение было быстро вне
дрено самими авторами и позво
лило своевременно изготовлять 
сверла и по,лучить экономию цвет
ного металла.

Высокопроизводительный. труд 
слесаря В. М. Шидловского мо
жет служить примером в деле по
вышения производительности тру
да.

Инженер И. ЗАХАРЕНКО.

Новая книга 
Вадима Иванова

Вадта Иванов пятнадцать лет прико
ван к постели. Но тяжелый физический 
недуг не сломил его волю к труду. На 
протяжении многих лет он настойчиво 
ведет литературную работу.

Многие его стихи печатались в област
ных газетах «Ерасное Знамя» и «Моло

дой ленинец», в альманахах «Томск» и 
«Енисей», в журнале «Сибирские огни», 
Ерасноярское издательство художествен
ной литературы издало его повесть «Од
нажды летом». В этом же издательстве 
скоро выйдет сборник его рассказов.

На днях в Томске издана книга стихов 
Вадима Иванова «У нас весна». В книге 
более 50 стихов. Поэтический сборник 
Вадима Иванова получил положительную 
оценку в комиссии по работе с молодыми 
авторами при Союзе советских писателей 
и рекомендован к изданию также в жзда- 
тельстае «Молодая гвардия» (Москва). ^

Растет колхозное 
село

Два десятка на скорую руку срублен
ных изб, церковно-приходская школа с 
одним учителем —  так выглядела до 
революции деревня Тунгусово, Молчанов- 
ского района. Неузнаваемо изменилась 
она за годы советской власти.

Особенно большие перемены в хозяй
ственной и культурной жизни села про
изошли в послевоенные годы. В каждом 
доме появилось радио, зажглись лампочки 
Ильича. Жители седа, члены сельхозар
тели имени Сталина, построили ' новый 
клуб с вместительным зрительным залом, 
библиотекой и комнатой для работы 
кружков художественной самодеятельно
сти. В клубе имеется стационарная кино- 
установка. Сельская библиотека насчиты
вает около 4 тысяч экземпляров книг. 
Елуб со стационарной установкой имеет
ся и в МТС. Два года тому назад построе
но новое здание больницы, где работает 
14 медицинских работников. Открыта 
средняя школа.

■ В 1956 году колхоз получил 1.700 ты . 
сяч рублей дохода и располагает теперь 
большими возможностями для строитель
ства. Наряду со строительством производ
ственных зданий колхозники запланиро
вали в 1957 году построить 30 новых 
домов для членов артели.

Успешно решать 
важнейшие научные 

проблемы
в. ПЕГЕЛЪ, 

профессор, проректор 
по науяной работе 

университета

XX съезд ЕПСС поставил перед совет
скими учеными большие и ответст
венные задачи. Одной из них является 
необходимость сосредоточить усилия уче
ных и материальные ресурсы научно-ис
следовательских учреждений на разработ
ке, в первую очередь, научных ^проблем, 
имеющих важное народнохозяйственное 
значение, добиваясь быстрейшего доведе
ния до конца научных исследований и 
внедрения результатов работ в народное 
хозяйство.

Научный коллектив Томского универ
ситета в своей работе в истекшем году 
руководствовался этой задачей. Большую 
помощь коллективу ученых в выполне
нии ее оказало бюро обкома ЕПСС, при
нявшее в апреле прошлого года решение 
о состоянии и мерах улучшения научно- 
исследовательской работы в университе
те.

Итоги года показывают, что ряд уче
ных плодотворно трудился в различных 
отраслях науки. Выполнены монографии 
профессором В. Д. Еузцецовым— «Наросты 
при резании и тфвнии», профессором 
В. А. Хахловым —  «Стратиграфия Но- 
риль.ского угольного бассейна» —  том

V, профессором I .  П. Сергиевской «Фло
ра Западной Сибири» —  том XII, доцен
тами А. В. Положий —  «Бобовые Ерас- 
ноярского края», Н. Г. Гуляевым —  
«В. Г. Белинский и зарубелгная эстетика 
его времени», И. Г. Еоломийцем по исто
рии Закарпатской Украины.

В 1956 году вышли из печати моно
графии профессора М. В. Тронова «Проб
лема развития ледников», доцента Р. П. 
Бережкова «Саранчевые Западной Сиби
ри», доцента В. В. Серебренникова «Хи
мия актинидов».

Завершены крупные работы в объеме 
докторских диссертаций доцентами А. И. 
Даниловым и И. П. Лаптевым.

Продолжает успешно разрабатываться 
коллективом математиков под руководст
вом профессора П. П. Еуфапева проблема 
теории однолистных функций и ее прило
жений. Труды томских математиков полу
чили высокую оценку на состоявшемся в 
1956 году il l  Всесоюзном съезде матема
тиков.

Ученые университета принимают уча
стие в комплексной разработке важных 
научных проблем, в частности, под руко
водством профессора В. Н. Еессених, про
фессора Ы. В. Тронова и доцента А. И. 
Лихачева —  проблем по плану работ 
Международного геофизического года (по 
изучению ионосферы, ледников Алтая). 
Гео.логи, географы, биологи включились в 
работу над комплексной темой по естест- 
вепно-исторпческому районированию тер
ритории СССР для целей развития сель
ского хозяйства. .

В 1956 году по решению Министерства 
высшего образования СССР в Томске с 
участием универсигета проведены две 
всесоюзные межвузовские конференции—  
по радиофизическим методам изучения 
ионосферы и по биологическим основам 
рыбного хозяйства, масштабы которых 
превышают ранее проводимые универси
тетом проблемные конференции.

Учитывая запросы производства, уче
ные работали над темами, которые непо- 
средстве_нно связаны с нуждами на1И)дно- 
го хозяйства. Выполнено несколько ваяс- 
ных заданий геологических организации. 
Закончены отдельные работы под руко
водством профессоров В. Д. Еузнецова и 
М. А ., Большаипной по жаропрочным 
сплавам. В лаборатории дефектоскопии, 
возглавляемой профессором А. Б. Сапож
никовым, разработана новая модель де
фектоскопа, принятая московским метро
политеном. Внедрен портативный дефек
тоскоп «МЕ» (магнитный карандаш), а 
также дефектоскоп для контроля за ка
бельными оболочками. Под руководством 
профессора М. А. Болыпаниной разрабо

тан для завода «Томкабель» новый сплав, 
повышающий в два раза вибростойкость 
свинцовых оболочек кабеля. Для Томского 
электролампового завода предложен способ 
обработки спиралей ламп, значительно 
уменьшающий их брак.

Выполнен также ряд производственных 
тем по изучению диэлектрических по
терь, по и,5мерснию критических частот 
и высокой ионосферы и т. п.

Существенную помощь производству 
оказали ученые-геологи. Так. работы про
фессора В. А. Хахлова используютия при 
подсчете запасов угля. Исследования про
фессора И. Е. Баженова используются 
геологическими предприятпями при поис
ках и разведках железистых кварцитов, 
а разработанная им методика минерало
гического картирования жильных место
рождений получила широкое практиче
ское применение при изучении месторож
дений полезных ископаемых.

Большое народнохозяйственное значе
ние имеет работа 'комплексной экспеди
ции, выполненная под руководством про
фессора В. Г. Иоганзена по изучению 
поймы р. Оби в целях ее хозяйственного 
освоения в связи е гидростроительством.

Ряд работ в помощь работникам сель
ского хозяйства выполнили другие уче
ные-биологи. Так, успешно закончена 
пропзв10дственная проверка в шести кол
хозах Томской области нового типа зер
нохранилища, предложенного Н. В. При- 
кладовым. Им же совместно с С. Н. Ры
баковой подготовлена к печати брошюра 
по агротехнике выращивания кукурузы 
в условиях подтаежной зоны Западной 
Сибири на основе итога двухлетней рабо
ты в этом цаправлешш. '

Выполнен ряд заданий облсельхозуп- 
равления, в частности по почвенно-кли
матическому районированию, зональной 
системе удобрений в Томской области и 
другим.

Вместе с тем, осталось еще много не
решенных 3jijia4. По отдельным разделам 
научной работы университет плохо вы
полняет постановление бюро обкома 
ЕПСС. ■

Планы научных работ факультетов на 
1957 го.д по-прежнему характери-зуются 
многопроблемностью' и многотемностью. 
Часто темы объединяются в комплекс 
формально. На историко-филологическом 
факультете многие ученые (С. С. Григор- 
цевич, В. С. Флеров, 3. Я. Бояршинова, 
М. Е. Плотникова, Г. И. Пелих и другие) 
изучают историю Сибири и Дальнего Во
стока, но работают разобщенно. Так же 
обстоит дело и по археологии у Г. В. 
Трухина и В. И. Ыатющенко, по изуче
нию говоров Сибири —  у научных работ
ников В. В. Палагиной и В. А. Сенкеви
ча.

В новом плане научно-исследователь
ской работы на биолого-почвенном фа
культете намечено мало комплексных 
тем.

Университет продолжает еще отставать 
в разработке крупных теоретических во
просов по важным отраслям науки. В

этом отношении особый счет следует 
предъявить к сильному коллективу физи
ков университета, который далеко не 
полностью использует свои возможности 
в разрешении крупных научных проблем, 
жизненно важных для на|К)дного хозяй
ства.

Медленно реализуются законченные 
научные темы. Из намеченного плана во
семь выполненных тем не внедрены в 
производство, и часть из них —  по вине 
исполнителей. Например, доценты Р. М, 
Куликова, Н. И, Карташова и некоторые 
другие не проявили достаточной настой
чивости и активности для внедрения ре
зультатов законченных работ в практику.

В ряде случаев внедрение результатов 
научных работ в производство задержи
вается по вине руководителей производ
ства. Например, в колхозе имени Хруще
ва, Асиновского района, был запахан 
опытный участок, где под руководством 
профессора Л. П. Сергиевской проводи
лись показательньш мероприятия по 
улучшению лугов и пастбищ.

Нередко при использовании закончен
ных работ в производство допускается 
крайняя медлительность, внедрение длит
ся иногда годами. На заводе «Тодгаабель» 
затягивают применение вибростойких ка
бельных свинцовых оболочек.

Медленно осуществляются разработан
ные университетом мерощжятия по водо
снабжению некоторых колхозов Асинов- 
скпго района.

Во всем этом,' конечно, немалая вина 
научных работников университета. Часто 

'научные работники, представив отчет о 
проделанных исследованиях, считают свою 
роль выполненной и не заботятся о даль
нейшей судьбе отчета, о внедрении в 
практику своих предложений.

Одним из важных услевий реализации 
многих законченных работ является их 
публикация. Между тем, из-за неудовлет

ворительного состоягшя по,1 играфической 
базы в То.чске законченные работы вы
ходят из печати через 2— 3 года, нередко 
теряя свою актуальность.

постановлении бюро обкома партии 
обращалось внимание университета на не
достатки в повышении квалификации 
научных работников, которые мы не 
устранили до конца.

На ученых советах факультетов от
дельные научные работники были под
вергнуты резкой критике за застой в на
учной работе уже в течение ряда лет. В 
их числе ассистенты Н. А. Олшгов (гео
лого-географический факультет), В. И. 
Терсков (историко-филологический фа
культет), Г. И. Иконникова (химический 
факультет).

Не на всех кафедрах и факультетах 
осуществляется необходимый контроль за 
научной работой.

Руководители Сибирского физико-тех
нического института и механико-матема
тического факультета недостаточно ис
пользуют для контро.тя за научной рабо
той ученые советы. Они проводятся с за
позданием и без достаточной подготовки, 
Еритика в среде научных работников 
университета развита еще слабо.

На гео.того-географпческом факу.льтетв 
заведующие кафедрами недооценивают та
кую форму контроля, как кафедральные 
заседания, на которых должны обсуж
даться результаты научной работы от
дельных ^^сотрудников кафедр. Мало таких 
заседаний проводилось и на кафедрах бо
таники, физиологии и биохимии расте
ний, истории СССР, на экономико-юриди
ческом факультете.

Дальнейшее настойчивое преодоление 
недостатков на пути решения главных 
задач, поставленных перед наукой IX  
съездом ЕПСС, —  долг всех ученых' уни-( 
верситета.

'Л
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400 кубометров леса в год на рабочего
обязался заготовить и вывезти коллектив Ергайского леспромхоза

☆  ☆

БОЛЬШАЯ ВЫГОДА

А, Тетерин валит дерево.
Фото в. Алмазова.

Коллектив нашего леспром
хоза в течение нескольких лет 
ведет трелевку древесины с 
кронами. Теперь уше нет необ
ходимости доказывать огром
ные преимущества такой тех
нологии, так как все лесозаго
товители нашей области убеди
лись в них. В нашем леспром
хозе при трелевке тракторами 
С-80 производительность труда 
поднялась па 15—20 процен
тов.

Трелевка с кронами хороша, 
но трактористы очень часто 
обижались на вальщиков за то, 
что они беспорядочно валят 
лес. И, действительно, иной 
вальщик так навалит хлысты, 
что сформировать из них воз 
трудно.

«Вали больше!» — по тако- 
;■ му принципу работали мы 

раньше. Все изметпшось, когда 
перешли на работу объединен
ным звено.м на трелевке. Сей
час задача состоит в том, что
бы подтрелевать больше леса, 
а Не только повалить.

В чем преимущества такой 
технологии? Во-первых, в то.м.

что значительно сокра
щается время, необхо
димое на набор воза. 
И, во-вторых, в том, 
что трактористу стало 
легче работать в лесу, 
так как он не выбира
ет хлысты, а берет го
товый воз.

На практике, это вы
глядит так. Валку де
ревьев ведем продоль
но-ленточным спосо
бом при ширине лен
ты в 25 метров. В дре- 
востоях с объемом 
хлыста в 0,5—0,6 
метра и меньше лес 
валится под утлом в 
40—45 градусов по 
отношению к пасечно
му волоку. Причем, 
деревья я валю так, 
чтобы они ложились 
под углом друг к 

другу. В основание этого угла 
и заходит трактор. ,

Я не валю деревьев больше, 
чем на один воз, да это и не 
нунсно. Когда машина приходит 
с разгрузочной площадки, она 
быстро заходит в основание уг
ла и зацепляет чокера. Воз го
тов. На это уходит очень мало 
времени. По нашим подсчетам, 
оборачиваемость трактора уве
личивается на 15—20 процен
тов. За счет этого тракторист , 
делает два —■ три лишии.х рей- ( 
са в смену и подтрелевывает ( 
сверх задания 15—25 кубомет
ров леса.

Среди некоторых вальщиков^, 
существует мнение, что при ра- ' 
боте объед1гненным звеном сни
жается заработок мотористов 
электропил. Это неправильно.
Я сейчас зарабатываю больше, 
чем раньше.

Организация трелевочных 
звеньев —■ большой резерв для 
увеличения ко.мплексной выра
ботки на списо'шого рабочего.

А. ТЕТЕРИН, 
вальщик леса.

H e j s z  т о м  о т т с р ы т м п х  
жебодж

Коллектив нашего леспром
хоза провел некоторую работу 
по механизации процессов ле
созаготовок на нижнем скла
де. Нам пришлось отказаться 
от проекта нижнего склада, 
который был предложен Гип- 
ролеспромом. Исходя из зада
ния вывезти 200.000 кубомет
ров древесины в год, Гипро- 
леспром предложил такую 
конструкцию нижнего склада, 
при которой бревно с разделоч
ной эстакады нужно было раз
ворачивать на 90 градусов, что
бы подать на поперечный тран
спортер. Это нас, конечно, не 
устраивало.

Соз.'’чна собственная конст
рукция нижнего склада. Ма
гистральный железнодорож
ный путь зимнего сектора на
ходится в 120 метрах от бров
ки берега, что позволяет шта
белевать древесину в сорти
ментах на глубину 100 метров 
от разделочных эстакад. Вме
сто трех эстакад, как было по 
проекту Гипролеспрома, нами 
было построено сначала во
семь, а потом и одиннадцать. 
Поэтому 10—12 сцепов мы 
можем разгрузить максимум 
за два часа. Если бы лес
промхоз согласился с проек
том Гипролеспрома. оборачи
ваемость подвижного состава 
замедлилась бы на два с по
ловиной часа.

Построен обгонный желез
нодорожный путь, позволяю
щий убирать порожняк и ста
вить ' груженые сцепы на 
каждых трех эстакадах неза
висимо от работы на других. 
Разгрузка хлыстов произво
дится лебедками чепез спе, 
циальные мачты. Разворачи
вать хлысты при такой техно
логии не нужно.

На нижнем складе работа 
ведется в три смены. В каж
дой смене, которой руково
дит мастер, три комплексных 
бригады во главе с десятни
ком. С первого марта в связи 
с переходом на комплексные 
бригады, когда приемка работ 
ведется по последней фазе- 
штабелевке. в бригадах еще 
раз проведено сокращение ра
бочих. Состав их теперь та
ков: лебедчик, сигналист, рас
кряжевщик, разметчик, два 
электросучкорезчика. четыре 
сортировщика, шесть штабе- 
левщиков.

Одно из важных преиму
ществ перенесения основных 
работ на нижний склад — 
возможность эффективного 
применения электросучко-
резок. Мы давно не обрубаем 
сучья топорами. Это дало 
много. В среднем сучкорубы 
нижнего склада обрубают в 
два—три раза больше древе
сины, чем сучкорубы в лесу, 
а передовики прюизводства до
бились еще больших резуль
татов. Такие мотористы, как 
тт. Барышев и Федоров, вы
полняющие нормы выработки 
на 160—170 процентов, заме
няют несколько сучкорубов с 
топорами.

Производство на нижнем 
складе обрубки хлыстов, рас
кряжевки их на сортименты и 
сортировки повышает выход 
деловых сортиментов. В прош
лом году выход деловых сор
тиментов на нижнем складе 
превысил на 4 процента уро-

С каждым днем в нашей стране ширится 
всенародное социалистическое соревнование 
за достойную встречу 40.й годовщины Be. 
ликого Октября. В этом соревновании тру. 
дящиеся берут обязательства добиться до. 
срочного выполнения производственных 
заданий второго года шестой пятилетки по 
всем показателям. Включаются в соревнова. 
ние и лесозаготовители.

Всей стране стал известен почин коллек. 
тива Валдайского леспромхоза треста «Нов-

■Й'
городлес», предложившего начать социали
стическое соревнование за высокую выра. 
ботку на списочного рабочего в год. Этот 
почин подхвачен лесозаготовителжми нашей 
области. Сегодня мы печатаем выступления 
работников Ергайского леспромхоза. Они 
рассказывают об опыте своей работы и о ре
зервах производства, которые позволят им 
заготовить и вывезти 400 кубометров леса в 
год на каждого списочного рабочего.

н а ш и  Р А С Ч Е Т Ы

вень 1955 года. За счет это
го предприятие получило от 
реализации 137,000 рублей 
прибыли, тогда как в 1955 го
ду было 1.276.000 рублей 
убытков. Снизилась себестои. 
мость кубометра древесины.

Изменился быт лесозагото
вителей. С организацией ме
ханизированного нижнего
склада больше рабочих стало 
жить в Центральном поселке 
леспромхоза. Люди теперь не 
теряют много времени на пе
реезды в лес и обратно.

Вместе со всем коллективом 
леспромхоза лесозаготовите. 
ли нижнего склада включи
лись в соревнование по почи
ну валдайских лесозаготовите
лей. Нам предстоит вырабо
тать в год четыреста кубомет
ров леса на списочного рабо
чего. Задача нелегкая, но мы 
имеем все возможности для ее 
выполнения. Резервы произ. 
водства на нижнем складе ве
лики.

Большое будущее за ком
плексными бригадами. Прием
ка выполненного объема работ 
по последней фазе-штабелевке 
значительно повышает заинте
ресованность рабочих в ре
зультатах общего труда. Те
перь невозможно такое поло
жение, когда раскряжевщики, 
обработав весь лес, стоят без 
дела до тех пор, пока не раз
грузятся следующие сцепы. 
То же самое произойдет и на 
других фазах. Комплексные 
бригады должны дать боль
шой рост производительности 
труда.

Следующий резерв — но
вая организация работы ниж
него склада, летом, когда мы 
станем сбрасывать древесину 
прямо в воду. Девяносто ра
бочих мы сможем передать 
мастерским участкам. Задача 
состоит в том, чтобы с первых 
дней навигации перейти на 
новую технологию.

На нижнем складе нет ра
бочих, не выполняющих норм 
выоаботки, но мы еще не 
добились того, чтобы все 
лесозаготовители достигли
уровня передовых рабочих. 
Это положение мы должны ис
править. Передовых ^образцов 
много. Это — раскряжевщик 
тов. Багданас, электросучко- 
резчики тт. Федоров и Бары
шев, лебедчик тов. Перепел, 
кин, боигадир сортировщиков 
тов. Смакотин и многие дру
гие. Их выработка—160—200 
процентов нормы. Нам нужно 
повести дело так, чтобы опыт 
этих передовых рабочих стал 
достоянием всех.

Большой резерв — - даль
нейшая механизация трудоем
ких работ. Большие преиму
щества дает метод работы по 
упрощенной схеме по примеру 
Таштыповского леспромхоза. 
Правда, для этого нужны 
мощные разгрузочные краны, 
во многое уже сейчас можно 
сделать. Мы должны работать 
в этом направлении. Дело 
должно быть поставлено так. 
чтобы нижний склад превра
тился в настоящий цех под от. 
крытым небом.

И. янкин,
начальник нижнего склада.

Анализируя итоги прошлого 
года, мы можем сказать, что до

бились некоторых улучшений в 
борьбе за наращивание темпов 
лесозаготовок, за внедрение в 
практику лесосечных работ пере
довой технологии и современной 
техники. Годовой производствен, 

ный план мы выполнили досроч
но, 5' ноября, дали народному 
хозяйству страны десятки тысяч 
кубометров леса сверх плана. В 
прошлом году достигнуто улуч
шение финансовых показателей. 
Мы сэконоглили более 1.200.000 
рублей по сравнению с планом.

Коллектив предприятия при
меняет в практике лесосечных 
работ передовые методы органи
зации труда, которые появились 
за последние годы в лесной про
мышленности нашей страны. 
Почти все работы по заготовке, 
вывозке и переработке древеси
ны механизированы.

Положительно на работу лес
промхоза повлиял переход на вы
возку леса в хлыстах с кройрш. 
Перестройка технологии н'ача. 
лась еще в 1955 году, но осо
бенно плодотворной была она в 
прошлом году, когда переход был 
завершен полностью.

Более чем сорокакилометро
вую трассу узкоколейной желез
ной дороги, подвижной состав 

нам пришлось • модернизировать. 
На всей дороге были увеличены 
радиусы кривых до 250 метров. 
Платформы, на которых раньше 
лес вывозился в сортиментах, пе
реоборудовали на хлыстовую вы

возку. Несколько сцепов дал 
комбинат «Томлес».

Большая работа была проведе

на на мастерских участках и осо
бенно на нижнем складе. Отка
завшись от строительства эста
кад в лесосеке, мы были постав
лены перед необходимостью вы
работать новую технологию по

грузки и трелевки древесины. Вот 
тут-то и помог нам новый, пере
довой метод организации труда в 

лесосеке — график цикличности. 
Всей области известно имя ма
стера тов. Епимахова, да и дру
гих мастеров нашего леспромхо
за, участки которых, систематиче
ски перевыполняют задание по 

циклу. Коллектив леспромхоза 
стал иметь в лесосеке столько ле
са на погрузочных площадках, 
сколько нужно для ритмичной ра
боты железной дороги.

Перестройка была проведена 
на нижнем складе. Здесь, собст
венно. все было создано вновь. 
Построили большие и удобные 
эстакады, смонтировали лебедки 
для выгрузки хлыстов, разрабо
тали новую технологию штабе
левки.

И БОТ наступил день, когда мы 
начали всю древесину вывозить 
в хлыстах. Необычный это был 
день в леспромхозе хотя бы уже 
потому, что десятки лесозагото
вителей в этот день не поехали в 
лес, а пошли на нижний склад. 
Это были обрубщики сучьев, рас
кряжевщики, штабелевщики, сор
тировщики и т. д. Почти наполо
вину меньше людей уехало в ле
сосеку.

Переход на вывозку леса в 
хлыстах с кронами в 1956 году 
дал предприятию большой эко
номический эффект.

ТРУДОВЫЕ ЗАТРАТЫ ПРИ СОРТИМЕНТНОЙ И 
ХЛЫСТОВОЙ ВЫВОЗКЕ, РАССЧИТАННЫЕ НА

До введения хлыстовой 
вывозки При хлыстовой вывозке

трудовые 
затраты 

в чел. днях
зарплата 

в тыс, руб.
Трудовые 
затраты 

в чел, днях
зарплата 

в тыс. руб.

Раскряжевка . . . . 7.073 266.5 4.338 176,6

Сортировка . . . . 11.030 425,1 4.964 164,3

Обрубка сучьев . . 12.031 412,7 4.423 145,5

И т о г о .  . . 30.134 1104,3 13.725 486,4

Таким образом переход на 
хлыстовую вывозку леса с кро
нами стал основой повышения 
производительности труда рабо
чих, занятых на основных лесо

заготовительных операциях. Сни
жение трудовых затрат положи
тельно повлияло на рост ком
плексной выработки на списочно. 
го рабочего. Если в 1955 году 
комплексная выработка на спи
сочного рабочего в год по срав

нению с 1954 годом возросла на 
16 кубометров, то в 1956 году, 
когда леспромхоз перешел на 
хлыстовую вывозку, комплексная 
выработка повысилась на 47 ку
бометров.

Сочетание рабрты по графику 
цикличности и вывозки леса в 

хлыстах благоприятно сказалось 
на работе механизмов. которые 
при новой организации ^руда 
стали использоваться более пол
но. Уже только потому, что на 
верхнем складе нет эстакад и не 

создается затор древесины, про
изводительнее стали работать 
трелевочные тракторы. А ведь 
трелевка когда-то была у нас 
«узким местом» в производстве. 
Кроме того, была проведена ти
пизация , трелевочного оборудова
ния. Сейчас мы ведем подвозку 
леса только тракторами С-80.

Производительность машино- 
смены выросла. Если в 1955 го
ду на работающий трактор С-80 
было подтрелевано 41.170 кубо
метров леса, то в 1956 году, 
после перехода на хлыстовую 
вывозку, — 45,714 кубометров. 
Средняя производительность
трактонов в течение года соста

вила 104,5 процента по отноше

нию к плану, а задание по тре
левке древесины к трассам лесо
возных дорог выполнено на 115 
процентов. Очень высокой выра
ботки достигли передовые меха
низаторы. Трактористы тт. Ру- 
тенс. Пыжьянов, Слюньков, Мат
веев систематически выпо.чняют 
задания на 130—140 процен
тов.

Вместе с тем, нужно сказать, 
что коэффициент использования 
тракторного парка еще очень 
низок. Количество отработанных 
машино-смен могло бы быть зна
чительно большим, если бы -нам 
удалось до конца ликвидировать 
внутрисменные и це.посменные 
простои трелевочных тракторов.

Переход леспромхоза на совре. 
менную технологию лесозагото
вок помог коллективу достичь бо
лее высокой комплексной выра
ботки на списочного рабочего в 
год. В прошлом году она соста
вила 331 кубометр на рабочего.

Предел ли это? Нет. В результа
те творческих исканий всего кол
лектива пути дальнейшего увели
чения объема лесозаготовок и 
комплексной выработки найдены. 

Мы решили в этом году вырабо
тать на каждого списочного ра
бочего 400 кубометров древеси
ны. Как это будет достигнуто?

Один из основных резервов ро
ста комплексной выработки 

более рациональное использование 
труда рабочих. С этой целью сей
час проводим смотр использова
ния рабочей силы. С первого 
марта в леспромхозе начали ра
ботать комплексные бригады на 
нижнем складе. Только это меро
приятие дает возможность высво

бодить почти тридцать рабочих.
На мастерских участках созда

ются комплексные трелевочные, 
звенья. В результате этого меро
приятия с каждого трелевочного 

волока, на котором работает 
трактор, мы сможем высвободить 
по два человека. Опыт работы 
многих вальщиков и трактори
стов показывает, что переход на 
комплексные звенья и уменьше. 

ние чис.ла работающих не только 
не снижают темпов трелевки, а̂, 
наоборот, дают значительный 
рост производительности труда. 
Так, например, обстоит дело в 
звене, где вальщиком тов. Тете
рин. Возможности для высвобож
дения рабочих имеются и на дру

гих операциях. Мы их будем на
ходить и использовать.

Большие резервы для увели
чения комплексной выработки на 
списочного рабочего заложены в 
ритмичной работе предприятия в 
течение года, квартала, месяца. 
В 1956 году месячные производ

ственные задания в первой дека
де выполнялись в среднем на 30 
процентов, во второй декаде — 
на 32 процента и в третьей — 
на 38 процентов. Понятно, что, 
работая на уровне третьей дека
ды, мы сможем добиться значи
тельного увеличения заготовки и 
вывозки древесины и, следова

тельно, роста комплексной выра
ботки.

В прошлом году на узкоколей
ной железной дороге леспромхо
за развернулось замечательное 
движение машинистов-тяжело- 
весников. Переняв опыт тимиря
зевских лесозаготовителей, маши
нисты нашего леспромхоза за год 
провели более 250 тяжеловесных 
составов, вес которых значитель
но превышает плановую норму. 
За счет этого вывезено почти на 
30 тысяч кубометров леса боль

ше, сэкономлено 150.000 рублей.
Еще большего мы ожидаем от 

тяжеловесников в этом году. На
ши расчеты таковы. При годовом 
плане 330.000 кубометров дре
весины нам нужно затратить 

1.480 паровозооейсов пои пла
новой грузовой норме. Движение 
же тяжеловесников дает возмож
ность снизить количество парово- 
зорейсов до 1.100 и сэкономить 
на этом 500.000 рублей.

Чтобы движение тяжеловесни- 
ков приняло массовый характер, 
нам нужна помощь руководите
лей комбината «Томлес». Дело в 

том, что тормоза паровозов си
стемы ВП и КП не обеспечивают 
полностью безопасности движе
ния при тяжеловесных поездах.

Руководители комбината долж
ны помочь нам внедрить в про
изводство воздушную тормозную 

систему. Было бы хорошо, если 
бы в решение этой задачи вклю- 
чи.лись j’HBHbie гор. Томска.

На предприятии до сих пор не 
прттвнлась валка леса без по
мощника. Видимо, мы мало по
работали над внедрением этого 
ценного начинания. Устранение 
этого недостатка — еще один 
резерв увеличения комплексной 
выработки на списочного рабоче
го.

В Директивах. XX съезда 
КПСС перед работниками лесной 
промышленности поставлена за
дача обеспечить комплексную 
механизацию всех производствен

ных процессов. Нужно сказать, 
что в нашем леспромхозе эта за
дача решена еще не полностью. 
Не механизированы сортировка 
древесины, очистка лесосек от 
пооубочных остатков и другие 

работы. Механизация их — боль
шой резерв Производства.

Есть и другие резервы про
изводства. которые позволят кол
лективу выполнить взятое обяза
тельство — заготовить и вывезти 
400 кубометров леса на списоч
ного рабочего.

Коллектив леспромхоза, сорев
нуясь за достойную встречу 40-й 
годовшины Октября, полон уве
ренности, что справится с этим
обязательетвп"т.

Е. ВИФЛИЕМСКИИ, 
директор лесппшчтояя.

-  ^ А. ШЕГАЛО,
главный инженер.

Снижение трудовых затрат на производство 
кубометра древесины

Внедрение хлыстовой вывозки, 
организация лесосечных работ по 
графику цикличности, перенесе
ние основных лесозаготовитель, 
ных работ на нижний склад в 
Ергайскач леспромхозе положи, 

тельно сказались на росте ком
плексной выработки на списочно. 
го рабочего. В 1956 году она со
ставила 331 кубометр на лесоза
готовителя в год.

Рост комплексной выработки 
дал возможность коллективу 
предприятия значительно снизить 
трудовые затраты на произвоп. 
ство кубометра древесины. На 
приведенной таблице видно, как 
за три последних года снизились 

трудовые затраты (цифры даны в 
человекоднях).

☆

ТЯЖЕЛОВЕСНЫМ СОСТАВАМ- 
„ЗЕЛЕНУЮ  УЛ И Ц У“

О вождении тяжеловесных 
составов на узкоколейных же
лезных дорогах леспромхозов 
стали вести речь совсем недав
но. В нашем леспромхозе год 
назад был использован опыт 
тимирязевских, лесозаготовите
лей. И вот уже сейчас движе
ние тяягел0|весников принимает 
более широкий размах.

Я — в прошлом машинист 
широкой колеи и еще на маги
стралях Карагандинской желез
ной до'роги водил тяжеловес
ные поезда. Опыт накопился 
немалый.

Что нужно знать машикисту- 
тяжеловеснику узкоколейной 
дороги? Хочется начать с про
писных истин, известных каж
дому машинисту, но без учета 
которых невозможна успешная 
работа. Мащинист-тяжеловес- 
ник обязан точно ' выполнять 
правила технической эксплуа
тации паровоза. Любой недо
смотр, пустяковое упущение, 
которое при вождении состава 
обьпшой весовой нормы и не 
будет замечено, у тяжеловесни- 
ка может привести к серьезной 
аварии.

Тя/келовесник обязан знать 
профиль дороги, как свои пять 
пальцев.

Я пунктуально вьшолняю все 
правила технической эксплуа
тации машины, хорошо знаю 
профиль дороги, берегу паро
воз. Но это только половина 
.успеха. Я и мой сменщик — 
опытный машинист тов. Кузь
мин, осваивая вождение тя- 
н{еловесных составов, внесли 
некоторые технические измене
ния в конструкцшо паровоза. 
Вот о них-то и хочется расска
зать.

Каясдый машинист знает, что 
без песочницы тяжеловесный 
состав на подъем не вытянешь. 
То и дело машинист обО’Рачи- 
вается к помощнику: «Песоч
ку, песочку!». ПомоЩ’Ннк бро
сает топку (это очень опасно 
на подъеме — может упасть 
давление пара) и бросается к 
рычагу ручной подачи песка. 
Проходит секунда — вторая, а 
паровоз все буксует плохо по
дается песок и, притом, только 
под одну пару ведущих колес.

Мы с Кузьм1шым решили 
сделать так, чтобы песок авто
матически подавался под две 
пары ведущих колес. Это долж

но было увеличить сцеплеагие 
колес с рельсами и облегчить 
работу помощника. Нам уда
лось найти довольно простое 
решение этой задачи. Из глав
ного воздушного резервуара- 
помпы провели трубы к песоч
нице и снабдили их клапаном, 
смонтированным в будке маши
ниста рядом с регулятором. 
Сильная струя воздуха из ре
зервуара, после нажатия кла
пана, гонит песок ровной 
струйкой под две пары веду
щих колес.

Такое несложное приспо
собление позволи.ло значитель
но увеличить тягу паровоза. 
Машинист работает с песочни
цей, а помощник шурует топку. 
Подъемы, которые раньше бра
ли с трудом, теперь одолеваем • 
на ходу.

У паровозов марки ВП очень 
неудобно поставлен регулятор. 
Когда машинист работает им, 
он лишен возможности наблю
дать за профилем пути. Посо
ветовавшись с Кузьминым, мы 
через систему рычагов перенес
ли регулятор ближе к машини
сту. Когда все было сделано, 
нас порждовала приятная не
ожиданность. Стало Не только 
удобнее работать, но и регуля
тор теперь действует плавно, 
без рывков. А это ведь очень 
важно для тяжеловесников.

В Сибири длинная и суровая 
зима. В морозы вода в тендере 
быстро охлаждается. Мы суме
ли ликвидировать и этот недо
статок. Пар для обогрева 
прзессаппарата по трубам пусти
ли в тендер. Температура воды 
повысилась. Теперь мы подни
маем пар в котле на 20—25 
прюцентов .быстрее, чем рань
ше.

Все эти рационализаторск1ге 
предложения в общей слоншо- 
сти дали большой эффект. Нам 
удается водить составы, в кото
рые погружено до 400 кубомет- 
рюв леса. Это больше нормы в 
два с лишним раза.

Водить тяжеловесные поезда 
можно и нужно. Если нам по
могут решить вопрюс с воздуш
ными тормозами, мы будем 
каждый состав брать с превы
шением весовой нормы. Вот 
один из серьезных резериов 
повышешш комплексной выра
ботки на списочного оабочего.

А. ПРИВАЛОВ, 
машинист паровоза.

Т о ш о р ж !  С Д Л Ш Ш  JBEB, с ж с л з ь д
Мне частенько пршходится 

встречаться с лесозаготовите
лями др|угих леспромхозов и от 
некоторых из hhj? слышать 
пренебрежительные отзывы об 
электрюсучкорюзке РЭС-1. Она, 
дескать, и слаба, и капризна, и 
тяжела, и быстро выходит из 
стрюя. Эта рассужпения меня 
берут за живое. Неправильно 
говорят товарищи, не разобра
лись они в деле и порочат хо
роший инструмент.

Практика моей работы опрю- 
вергает эти утверждения. Тем. 
кто говорит, что сучкорюзка ка. 
призна и недолговечна, я могу 
показать свой инструмент, ко
торым отработал без ремонта 
четыршадцать месяцев. Это ли 
не хороший срок для сучкорез- 
ки! Тем же, кто говорит, что 
сучкорезка слаба, любой из мо
тористов нашего леспромхоза 
может доказать обратное. За 
несколько секунд мы отрезаем 
такой сук. на обрубку которого 
топором понадобилось бы в 
шесть раз больше врюмелги.

«Сучкорезки часто выходят 
из стрюя. Их приходится без 
конца ремонтировать!», — ут
верждают другие товарищи. 
Это тоже неверио. Загляните 
на наш нижний склад и вы 
увидите, что круглые сутки мы 
работаем сучкорезками и очень 
рюдко обращаемся к электри
кам и слесарям. Одним словом, 
дело не в конструкт'ивных не
достатках электрюсучкорезш, а 
в отношении к новому механиз
му, который позволяет в не
сколько раз поднять произво
дительность труда на обрубке 
сучьев.

Работу 'НОВОЙ электрюсучко- 
резкой я начинаю с обкатки 
механизма. Смазав элекгросуч- 
корезку, я зажимаю ее и пу
скаю на холостой ход. Четыре 
часа работает механизм, преж
де чем я остановлю его и 
осмотрю. Затем опять пускаю

Давно работает в 
коллективе Ергайского 
леспромхоза Ефим 
Ефимович Ощепков. 
Он известен тем, что 
одним из первых на 
предприятии освоил 
новый инструмент — 

электросучкорезку 
РЭС-1. У Ефима Ефи
мовича много учени
ков и последователей. 
Десятки электросуч- 
корезчнков применяют 
в своей работе опыт 
тов. Ощепкова.

Ефим Ефимович, хо
рошо освоив электро
сучкорезку, выполняет 
за смену полторы и
более нормы.

На снимке: Е. Е. 
Ощепков за работой.

Фото в. Алмазова.

вхолостую. На следующий день 
начинаю работать инструмен.' 
том. Обращаюсь с ним осто
рожно. Крупные сучья отрезаю 
медленно, без нансима. Раза 
три — четыре в смену произ
вожу смазку электросучкорез- 
ки. Обкатка продолнсается 
три — четыре дня.

Обрубку дерева веду в стро
гом порядке. Иду по левой 
стороне хлыста от комля к вер
шине. Одновременно обрезаю 
несколько рядом лежащих де
ревьев. Диски сучкорезки в 
работе тупятся. Их нужно свое
временно менять: при увели
ченной нагрузке механизм бу
дет перегреваться. Смену дис
ков зимой делаю три раза в 
смену, летом — чаще.

Моя товарищи по работе 
произвели некоторые конструк
тивные изменения в электро- 
сучкорезке. Было замечено, что 
у нее часто сгорают контакты 
включателя. Электрик тов. 
Пешков усовершенствовал
включатель, сделав так, что 
контакты не надвигаются, а на- 
кладьшаются друг, на друга. 
Это повысило долговечность 
э ле ктросу чк скрезок.

Вьшолняя нормы выработки 
на 170 процентов', за смену я 
обрубаю до 140 кубометров 
древесины. За год обработал 
35.647 кубометров леса (ггри 
норме 28.000 кубометров). Это 
норма восьми человек, работа
ющих топорами. Так же хоро
шо работает большинство моих 
товарищей. В среднем мотори
сты электросучкорезок нижнего 
склада выполняют нормы вы
работки на 150 процентов. То
порами у нас не работают. Они 
сданы на склад.

Включаясь в соревнование 
за достойную встречу 40-й го
довщины Октября, я беру обя
зательство выполнять в смену 
до двух норм.

С. ФЕДОРОВ, 
моторист электросучкорезки.
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Новые сельскохозяйственные 
кооперативы в Чехословакии

ПРАГА, 8 марта. (ТАСС). В Чехо
словакии создаются новые единые сель, 
сиохо'зяйственные кооперативы (ЕСХК). 
В настоящее время на их долю прихо
дится более трети обрабатываемой зем
ли. В 1956 году было создано 1.221 
ЕСХК выспшх типов. В январе и фев
рале 1957 г. в кооперативы вступили

3.200 крестьян. Было создано 134 но
вых ЕСХК. Для обслуяшвания новых 
кооперативов в ряде машянно-трактор. 
ных станций созданы специальные трак
торные бригады. К весне парк машин
но-тракторных станций пополнился 
большим количеством новых сельскохо
зяйственных машин и орудий.

Выступление Олленхауэра по радио

и

Ханойская, электростанция является 
одним из передовых предприятий Демо
кратической' Республики Вьетнам. План 
выработки электроэнергии в прошлом 
году был выполнен уже к 12 декабря. 
Работники этого предприятия добились 
больших успехов в экономии топлива, 
значительно снизив расход угля.

В настоящее время продолжается ра
бота по замене устаревшего оборудова
ния электростанции современной тех
никой.

На снимке; монтаж трансформатора.
(Фотохроника ТАСС).

Вывод израильсних войск 
с территории Египта

'ТЕЛЬ-АВИВ, 7 марта. (ТАСС). Как 
заявил представитель израильской ар
мии, вчера начался вывод израильских 
войск с египетской территории. Из
раильтяне приступили к передаче адми
нистрации района Газы чрезвычайным 

, вооруженным силам ООН. Район Шарм 
Аш-Шейх будет передан вооруженным 
силам ООН 8 марта.

КАИР, 7 марта. (ТАСС). По сообще. 
ниям печати, подразделения чрезвычай-- 
ных вооруженных сил ООН вчера вече
ром вступили в сектор Газы, продви
гаясь вслед за отходящими израильски
ми войсками.

Как пишет газета «Аш-Шааб», 
командующий вооруженньши силами 
ООН 'генерал Бэрнс заявил, что сегодня 
долгкна быть завершена передача в ру
ки вооруженных сил ООН всего секто
ра Газы, за исключением небольшого 
лагеря в Рафахе.

БОНН, 7 марта. (ТАСС). Председа
тель СДПГ Олленхауэр выступил вче
ра вечером по южногерманскому ра
дио.

Касаясь ответного письма канцлера 
Аденауэра Н. А. Булганину, Оллен
хауэр отметил, что в письме Аденауэ
ра «не сказано ничего нового» по та
ким важным проблемам, как европей
ская безопасность и воссоединение 
Германии. После того, сказал Оллен
хауэр, как федеральное правительство 
примерно в течение 7 лет проводило 
политику НАТО, которая ни на шаг не 
приблизила нас к решению вопроса о 
воссоединении страны, указание Аде
науэра на участие ФРГ в НАТО как 
на реальный факт не является удов
летворительным ответом. Такую «ре
альную политику» мы не можем одоб
рить, ибо она фактически привела к 
тому, что раскол Германии до сих пор

не преодолен, а, напротив, углубляется 
из года в год. Единственно возможным 
путем решения германской проблемы, 
сказал Олленхауэр, является создание 
европейской системы коллективной бе
зопасности.

Олленхауэр подчеркнул необходи
мость нормализации торговых отноше
ний ФРГ с Советским Союзом и други
ми странами Восточной Европы.

Главное, по мнению Олленхауэра, 
теперь заключается в том, чтобы ФРГ 
сама выдвинула новые предложения по 
вопросу о воссоединении Германии и о 
европейской системе безопасности.

По словам Олленхауэра. одной из 
целей его поездки в США . было 
разъяснить американцам, что действи
тельного мира в Европе и во всем ми
ре не может быть до тех пор. пока 
Германия разделена.

ФИНСИИЕ Ю РИСТЫ  
о  с о в  ETC H  о м  СУДЕ

ХЕЛЬСИНКИ, 7 марта. (ТАСС). В
Хельсинки из поездки в Советский 
Союз возвратилась делегация финских 
юристов. Члены делегации в интервью 
о своей поездке единодушно отмечают, 
что их поездка в СССР была интерес
ной и полезной.

Руководитель делегации Лааксо высо
ко оценил советское судопроизводство, 
подчеркнув, что о советском суде «мож
но говорить только хорошее». Он ука
зал, что законы ■ в Советском Союзе 
применяются целесообразно и что в су. 
дах хорошо и эффективно организована 
защита обвиняемых.

Член делегации днр юридических 
наук И. А. Э. ■Уйтто отметил, что со
ветские суды смело используют новые 
принципы воспитания.

(Зуббота, 9 .чарта 1957 г. >7» 48 (10156)

Пресс-конференция у Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 8 марта. (ТАСС). 

На очередной пресс-конференции пре
зидент Эйзенхауэр' утверждал, что с 
решением Израиля вывести войска с 
египетской территории положение на 
Ближнем Востоке, видимо, облегчи
лось. Однако, сказа.т он, в этом вопро
се остаются еще «детали», которые не
обходимо урегулировать. К числу та
ких «деталей» президент Эйзенхауэр, 
по-видимому, относит и план «интер
национализации» пролива Тиран в на
рушение суверенных прав Египта. Он 
заявил, что, по мнению США, этот 
пролив должен быть «интернационализо- 
ван», если Международный суд не зай
мет по этому вопросу противоположную 
позицию.

Эйзенхауэр дал уклончивый ответ на 
вопрос, касающийся действий государ

ственного департамента США, запре
щающего американским корреспонден. 
там поездки в Китай, подчеркнув, 
однако, что США против каких-либо 
культурных связей с КНР.

Корреспонденты обратили внимание 
Эйзенхауэра на заявления ряда пред- 
стави'гелей правительства, в том числе 
министра финансов Хэмфри и членов 

конгресса США о необходимости сокра
тить в связи с угрозой инфляции бюд
жет США, непомерно раздутый, как 
известно, военными ассигнованиями. 
Касаясь предложений Хэмфри урезать 

расходы, президент категорически вы
ступил против какого-либо сокращения I ассигнований на осуществление про. 
грамм так наз. «взаимного обеспече
ния безопасности», т. е. ассигнований 
на гонку вооружений.

Бундестаг отказывается удовлетворить требования 
западногерманских студентов

Положение в Северной 
Ирландии

ЛОНДОН, 7 марта. (ТАСС). В Се
верной Ирландии продолжаются воору
женные столкновения между отрядами 
полиции и ирландцами, борющ'имися за 
воссоединение Северной Ирландии с 
Ирландской Республикой. Прошлой 
ночью очередная схватка произошла в 
Деррилкне (графство Фермана). Группа 
ирландцев, вооруженных винтовками и 
пулеметами, совершила налет на поли
цейскую казарму. В ожесточенной, пе
рестрелке был ранен один полицейский.

БЕРЛИН, 8 марта. (ТАСС). Как 
сообщает агентство АДН, председатель 
западногерманского бундестага < Гер- 
стенмайер отклонил требование союза 
немецких студентов об увеличении 
государственных ассигнований на сти
пендии. Федеративная Республика Гер
мании, заявил он, не в состоянии вы
делить из своего бюджета такие сред
ства, какие ассигнует на стипендии 
студентам Германская Демократиче. 
ская Республика.

Как отмечает агентство, в Западной 
Германии более половины студентов 
вынуждено зарабатывать себе средства 
на существование. Это приводит к то
му, что многие студенты в часы заня
тий должны работать. Как следствие, 
свыше %  таких студентов не сдали в 
прошлом году экзаменов. Касаясь 
причины их неуспеваемости, Герстен- 
майер признал: «Они не менее способ
ны, а находятся в бедственном поло
жении и вынуждены работать».

Агентство АДН сообщает, что, как 
заявил союз немецких студентов, в 
случае окончательного отклонения 
бундестагом требований союза в За

падной Германии будут проведены де
монстрации протеста, и студенты орга
низуют бойкот лекций.

—  C X r O J P T
6 марта на месте чоследних 

лыжных состязаний представите
ли лучших физкультурных орга
низаций области опустили флаг 
спартакиады. Закончилась много
дневная борьба за звание чемпио
нов области, за переходящие при
зы, за классные места по видам 
зимнего спорта.

Как и всегда, наиболее массо
выми и интересными оказались

\

Безработица в Англии
ЛОНДОН, 8 марта. (ТАСС). Согласно 

официальным данным английского ми
нистерства труда и национальной по
винности, в середине февраля в Англии 
было зарегистрировано 421.500 безра
ботных.

Особетшо сильно поражена безрабо
тицей Северная Ирландия, где насчиты. 
вается 41.400 безработных, что состав
ляет 8,8 проц. от занятых на работе. В 
других частях страны армия безработ
ных также многочисленна. В Шотлан
дии безработные составляют 3,1 проц. 
и в 'Уэльсе — 3 проц. от занятого на
селения.

Тяжелое положение женщин 
в Латинской Америке

лишь один родильныйМОНТЕВИДЕО, 8 марта. (ТАСС). 
Латиноамериканская печать сообщает о 
тяжелом положении женщии-работниц в 
странах Латинской Америгта, где они 
составляют значительную часть трудя
щихся. В текстильной промышленности 
Чили, например, 80 процентов рабо
чих — женщины. Более 17 млн. бра
зильских женщин, работает в тяжелых 
условиях на фабриках, заводах, в сель
ском хозяйстве. В Боливии матери не
редко вынуждены работать, привязав 
грудного ребенка за спиной. Огромное 
большинство женщин стран Латинской 
Америки за равный с мужчинами труд 
получает более низкую заработную пла
ту.

В этих странах отсутствует элемен
тарная охрана здоровья матери , и ре
бенка. В Бразилии с населением около 
60 млн. человек имеется всего 103 ро
дильных дома, а в столице Колумбии —

городе Богота 
дом.

По данным печати, число неграмот
ных жеещш! в Бразилия достигает 10,5 
млн. человек. Среди оканчивающих 
высшие учебные заведения Бразилии, 
Гондураса и ряда других стран женщин 
лишь около одного процента, причем 
среди них нет ни одной из рабочей 
семья.

Численность населения  
Италии

РИМ, 8 марта. (ТАСС). По сообще
нию агентства АНСА, на 1 января 
1957 года население Италии составля. 
ло 47.337 тыс. человек.

ЗАКОНЧИЛАСЬ ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА ОБЛАСТИ

■

Программа подрывных действий США 
против социалистических стран

НЬЮ-ЙОРК, 7 марта. (ТАСС). В 
приложении к вестнику конгресса США 
«Конгрешнл рекорд» опубликован ме
морандум. подготовленный махровым 
реакционером, бывшим членом палаты 
представителей Керстеном, являющим
ся, как известно, автором поправки к 
пресловутому закону «о взаимном обес
печении безопасности»,- предусматрива
ющей ассигнование 100 млн. долларов 
на подрывную деятельность в Совет
ском Союзе и странах народной демо
кратии.

В меморандуме Керстен призывает к 
созданию воинских частей из отщепе;н- 
цев, бежавших из социалистических 
стран, которые, по мнению Керстена, 
будут действовать против СССР и стран 
народной демократии «в сочетании с 
американскими наземными вооруженны
ми силами». Он предлагает также «соз. 
дать авиационные и военноморсние ча

сти», укомплектованные из наемных 
убийц и предателей.

«Ядро» таких частей, по признанию 
Керстена, уже создано и «базируется» 
в Кайзерслаутерне в Западной Герма
нии.

Однако Керстен явно не удовлетво
рен этим. Он цинично излагает програм
му шпионской и подрывной деятельно
сти и призывает президента Эйзенхауэ. 
ра «руководить» и оказывать «поддерж
ку» осуществлению этой агрессивной 
программы вмешательства во внутрен
ние дела суверенных государств.

Характерно при этом, что эта агрес
сивная програ.мма подрывных действий 
против СССР и стран народной демо
кратии была предложена Керстеном на 
заседании сенатских комиссий по ино
странным делам и по делам вооружен
ных сил, когда обсуждалась «доктрина 
Эйзенхауэра».

состязания лыжников. В разнооб
разных видах лыншого спорта ме
рялись силами сотни участников 
и десятки команд.

Сильнейшим в гонках на ди
станцию 15 километров среди муж
чин оказался спортсмен транс
портного института Шабанов. На 
второе место вышел молодой гон
щик из команды Вокзального рай
она ■Утробин. Третье место занял 
студент педагогического института 
Иванов.

Среди сельских лыжников пер
вые три места заняли Иглаков и 
Кожевников — молодые мехаш- 
заторы из Томской МТС — и зы. 
рянский охотник Кафтонов.

Среди женщих, участвовавших 
в гонках на 5 километров, победз' 
одержала лыжница команды Дома 
офицеров Мировская. Второе и 
третье места достались студент
кам педагогического института-

Поздняковой и Толмачевой.
В лыжном двоеборье (гонки 

на 15 километров и прыжки с 
трамплина) чемпионом области 
стал Тетерин (политехнический 
институт), его товарищ по коман
де Андреев вышел на второе ме
сто, третьим был Галузо.

Интересно прошли состязания 
по слалому. Среди женщин зва
ние чемпионки области завоевала 
одна из старейших горнолыжниц 
области Бирюкова (политехниче
ский институт). Второе место за
няла Лннкевич (общество «Крас
ная звезда») и третье — Ермило
ва (медицинский институт). Среди 
мужчин победил Соколов (поли
технический институт). На после
дующих классных местах оста
лись Сизов (Вокзальный район) и 
Лисовский («Торпедо»).

Наибольший интерес представи
ли состязания последнего дня — 
гонки на 10 километров для жен
щин и 30 километров д.чя муж
чин. Здесь отлично проявила себя 
молодежь. Звание чемпиона обла
сти на дистанцию 5 Ю1лометров 
для женщин впервые завоевала 
участница команды Вокзалыюго 
района Борина. На второе место 
вышла Мировская, на третье — 
Позднякова.

Среди сельских спортсменок в 
гонках на эту дистанцию победи- 
тельшщей стала Лаврентьева из 
села Пышкино-Троицкое. Второе 
место заняла Иоч из Томского 
района, третье — Поданева из се
ла Зырянское.

Острая борьба проходила на 
кругах 30-километровой гонки 
между известными томскими лыж. 
никами Шабановым. Толмачевым-, 
Ивановым и молодым спортсме
ном 'Утробиным. Звание чемпиона 
впервые завоевал Утробин. Вто
рое место осталось за Шабано
вым, третье — за Толмачевым.

По всей программе, лыжного 
спорта командную победу в своих 
группах одержали лыжники педа

гогического института, Вокзаль
ного района и Томского района.

Впервые в программу спарта
киады для сельских районов бы
ли включены состязания в беге 
на простых коньках. Командное 
первенство в этом виде завоевали 
спортсмены Колпашевского рай
она. Второе место заняли молча- 
новцы, третье — шегарцы.

В комплексном за
чете по всем видам 
програм.мы спартакиа- 
ды среди спортивных I;;
коллективов высших : |Ш :::|: | i . f : 
учебных заведений по- f  i
бедителем и обладате
лем переходящего 
приза областного ко
митета по физической 
культуре и спорту 
снова стал 'педагоги
ческий институт. На 
втором месте —• по
литехнический инсти
тут, на третьем — 
транспортный. Пос
леднее место в этой 
группе занял строи
тельный институт.

Во второй, самой многочислен
ной группе, где первенство оспа
ривали 14 сборных спортивных 
коллективов, уверенную победу 
одержали спортсмены первой 
команды Вокзального района. 
Второе место заняли спортсмены 
ДСО «Буревестник», на третье 
место впервые вышел коллектив 
общества «Торпедо».

Среди 10 сельошх районов об
ласти, принявших участие в спар
такиаде, победителями стали 
спортсмены Томского района, вто
рое место заняли спортсмены Зы
рянского района, третье — Ше- 
гарского.

В. САЛНИС, 
главный судья спартакиады.

‘ I
'■‘Щ.

На, снимке (в овале): молодой 
спортсмен Утробин, впЬрвые став
ший чемпионо.м области в гонке на 
30 километров.

На снимке (справа): команда пе
дагогического института, занявшая 
первое место в женской эстафете 
4 X 3  километра. Слева направо: 
Г. Позднякова, Н. Иволгина, 
Л. Толмачева и Л. Ковылина.

Фото г. Ткаченко.

ПОГОДА
По данным Томского гидромегбюро, 

по области 9 марта ожидается малооб
лачная погода, без осадков, ветер севе
ро-восточный, 2—5 метров в секунду, 
температура воздуха 16—21 градус 
мороза.

10—11 марта — малооблачно, без

ТОМСКИМ ТЕАТР
имени В. П. Чкалова

9

слу-

марта — «Одна».
(Билеты все проданы).

10 марта — днем «Несчастный 
чай», вечером — «Одна».

Начало спектаклей: дневного — в 12 
часов дня, вечерних — в 8 часов вече
ра.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

9 марта — новый художественный 
фильм «Вихри враждебные». Сеансы: 
9. 11, 1, 3. 5. 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина. 9 марта — 
«Вихри враждебные». Сеансы: 11, 3, 5, 
7, 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 9 мар
та. Большой зал — «Вихри враждеб
ные». Сешгсы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «В добрый час». Сеан
сы: 10, 12, 2. 4, 6. 8. 10.

Томская областная 
с 11

контора кинопроката
марта выпускает на экраны города Томска 

новый художественный фильм
В Н И М А Н И Ю

Я

Авторы сценария—
А. Д. Алессандро, 

М, Мида, А. Феррау, 
К. Лидзани.

Режиссер 
Карло Лидзани,

Оператор 
Д. Ди Венанцио

Композитор 
Ф. Маннино. БОЛЬШОГО ГОРОДА

в главных ролях;
Роберто Марини, ад
вокат—М. Джиротти, 

Марио Илари—
М. Журдан, 

Джина—Д. Мазина.

Производство
,Элиос-фильм‘,

Италия.

Фильм дублирован 
на киностудии 

имени М. Горького. 
Выпуск 19о7 г.

^ О М С К А О  С Т У Л Ш

Суббота, 9 марта
19.00. Репортаж «Высокая награда». 

19.20. Спектакль Томского областного 
драматического театра «Доктор». Пье
са Б. Нушича. 21.20. Художественный 
фильм «Великий воин Албании Скаи- 
дербег».

Y В связи с тем, что в распутицу 
карьеры работать не будут, 
управление карьерами предлагает 
сделать двухмесячный запас кам
ня, щебня, гравия и песка.

С 1-го марта гравийный и пес. 
чаный карьеры работают кругло-, 
суточно, без выходных дней.

2 — 2

I

Школы ФЗО Томской области

ПРОВОДЯТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
СТРОИТЕЛЬНАЯ ШКОЛА № 2 (г. Томск, улица Розы Люксембург, 

18) готовит каменщиков, штукатуров и арматурщиков-бетонщиков.
ШКОЛА ФЗО № 3 (поселок Моряковка, Томского района) готовит су

довых плотников.
ШКОЛА ФЗО № 8 (г. Асино) готовит плотников.

В школы ФЗО принимаются юноши (девушки в группу штукатуров) 
в возрасте 16—17 лет с образованием не ниже 4 классов.

Желающие поступить в школу должны представить; заявление, справ
ку об образовании, справки с места жительства и о состоянии здоровья и 

3 фотокарточки размером 3X4 см. Паспорт предъявляется лично.
Учащиеся обеспечиваются бесплатно питанием и обмундированием. 
Иногородним предоставляется общежитие.
Адрес школы: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14, комната 12.

2 — 1

"ST

I

i

руководителей предприятий, учреждений и организаций, главных 
(старш их) бухгалтеров и комиссий срдействия государственному 

кредиту и сберегательному делу
Последний взнос по подписке на Государственный заем развития на

родного хозяйства СССР (выпуск 1956 г.) удерживается из начисленной 
заработной платы за первую половину марта 1957 года.

Предприятия, учреждения и организации должны обеспечить правиль
ное удержание последнего взноса с каждого подписчика в соответствии с 
подпиской на заем, своевременно перечислить удержанные суммы и полу
чить в центральной сберегательной кассе, с которой производятся расче
ты по займу, облигации займа для выдачи их подписчикам.

Подписчикам, выбывшим из коллектива, организация обязана вручить 
облигации займа или выслать по почте ценным пакетом с уведомление:» 
о вручении.

Отчет по форме № 185 об итогах подписки на заем должен быть 
представлен в ''центральную сберегательную кассу немедленно по оконча. 
НИИ расчета по подшгске, но не позднее 15 апреля 1957 года.

Управление гострудсберкасс
I ■ и госкредита Томской области. ,

Томский областной комитет ДОСААФ, с цёлью организации клуба 
служебного собаководства, проводит регистрацию служебных собак (овча
рок, лаек, терьеров, догов и прочих), находящихся в организациях и у 
частных лиц.

Регистрация проводится:
9 и 16 марта — с 16 до 19 часов,

10 и 17 марта — с 10 до 13 часов, 
по адресу; г. Томск, Базарная площадь, 3.
На регистрацию следует прибыть с собакой, 

и регистрационные документы.
предъявить родословные

I
Срочно требуются: бухгалтеры,

плотники и столяры.
Обращаться: г. Томск, улица Войко

ва, 51. 2—2

Хлебокомбинату требуются на посто
янную работу кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 3—1

Добровольному пожарному обществу 
требуется на постоянную работу массо
вик по оргагшзации пожарных ячеек на 
предприятиях и в учрезкдениях.

Обращаться: г. Томск, улица Крас
ного пожарника, 29.

.___________________________  2 — 1

Медицинскому институту требуются: 
машинистки, бухгалтер финансовой 
группы, уборщицы, слесарь.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2, отдел кадров.

Требуется опытный машинист на ло
комобиль (жилой площадью обеспечи
вается) и заведующий клубом, умею
щий играть на баяне.

Обращаться: Томский район, поселок 
Лучапово, артель «Верный путь».

, 2 — 1

Строительному институту требуются: 
кровельщики, грузчики, кочегары и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2.

осадков, ветер слабый, температура воз
духа ночью 20—25 градусов мороза, по 
северным районам 20—30 градусов мо
роза, днем 16—21 градус мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Требуются: квалифицированные элек
тромонтеры, кладовщики, каменщики и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Усова. 
17, отдел кадров. 2 —1

Требуются на постоянную работу: 
инженеры-конструкторы с конструктор
ский отдел и инженеры-конструкторы 
в технологический отдел по штампам, 
пресс-формам, кокилям, приспособлени
ям, инженеры-электрики, инженеры-ме
таллурги, инженеры-материаловеды в 
лаборатории.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 51, отдел кадров. 4 —1

Артель «Обувщик» п^юизводит прием 
в ремонт резиновой обуви методом го
рячен вулканизации. Адреса приемных 
пунктов: г. Томск, улица Войкова, 27; 
Базарная площадь; Набережная реки 
Ушайки: проспект имени Фрунзе, 12 и 
73; проспект имени Тимирязева, 1; Мо
сковский тракт, 6.

Ремонтному заводу «Республика» 
требуются: кочегар, опытный нормиров
щик, квалифицированный электромон
тер. Здесь зке принимаются заказы на 
производство токарных, фрезерных ра
бот и расточку блоков двигателей всех 
марок.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3. 3 — 1

Гр-н Кизеев Николай Сидорович, про
живающий в г. Томске, улица Водяная, 
64, возбуяедает дело о расторжении 
брака с гр-кой. Кизеевой Степанидой 
Игнатьевной, проживающей в г. Томске, 
улица Ялтинская, 7, кв. 1,

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Татауров Николай Витальевич, 
пронтивающий в г. Томске, улица Си
бирская, 27, кв. 8, возбуждает дело о 
расторнгевии брака с гр-кой Татауровой 
Евгенией Захаровной, проживающей там 
же.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го .участка Куйбышевско
го района г. Томска.

[Й] Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 
'—' жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации—51

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-.36, директора типографии — 37-72.
— 42-40. отделов: партийной 
61. зам. зав, издательством—52-23,
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